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ПО СССР: С ’ёзд ударных бригад. Т. Карахан выехал в Турции». чѵ
ЗА ГРА Н И Ц Е Й : Против Нанкина выступили новые группировки 

генералов; положение правительства критическое. —  .САЦШ  посылают 
войска и флот в Гаити для подавления волнений местного населения. 
— Отставка кабинета Свитальского принята.

Новый этап развития . Закфедерации —  речь т. М. Нахиани на 
пленуме З К К  ВКП  (б).

ПО ЗСФ СР: Закрылся пленум Ц КК  НП (б) А. ЦК А К П  (б) о хлебо
заготовках в Кубинском округе. Налет «легкой кавалерии» на склады 
«Союзхлеба». Чистка коллегии за щитников в Тифлисе.

СТАТЬ И : П Е РЕ Д О В А Я  —  «Усилить темп подготовки к переходу 
на непрерывку»; П Е Р Е Д О В А Я  « ІРАВД Ы »— «Производственные кад
ры партии на проверке»; Н. Л А Ч К Е П И А Н И  —  «Задачи животновод
ческой кооперации Грузии».
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Усилить темп подготовки  к  переходу
на непрерывку

Второй год пятилетки является вле
йте с тем и годом массового перевода 
промышленных предприятий на непре
рывное производство и, в первую оче
редь, предприятий отраслей тяжелой ин
дустрии. У  нас в ЗСФСР в течение те
кущего хозяйственного года на сплош
ное производство должны перейти все 
предприятия Азнефти, горной промыш
ленности, строительства и др. К  настоя
щему времени в Баку на непрерывное 
производство переведено уже более 16 
проц. бакинских предприятий. Перевод 
остальных намечен к началу 1930 го
да. С введением непрерывки к сумме 
преимуществ, которыми выгодно отли
чается напщ социалистическая промыш
ленность от промышленности капитали
стической, прибавляется еще одно пре
имущество, позволяющее максимально 
использовать оборудование при одновре
менном сохранении рабояей силы.

О грандиозных перспективах хозяй
ственного развития в связи с переходом 
на непрерывное производство, о неис
черпаемых преимуществах этой новой 
системы труда говорилось и писалось 
не мало. Только в одной нефтяной про
мышленности полный перевод пред
приятий на сплошной производственный 
год увеличит нефтедобычу на Ѵ /2 проц. 
и бурение— на 7 проц. Однако, переход 
промышленности па непрерывное произ
водство, как это отмечалось не раз, 
процесс чрезвычайно сложный и сопря
жен с большими трудностями, вытекаю
щими, главным образом, из нашей тех
нической и культурной отсталости, из 
нашей бедности квалифицированными, 
техническими силами, из нашего не
умения использовать богатые сырьевые 
ресурсы страны. Вполне своевременно 
поэтому подвести предварительные ито
ги перехода предприятий ЗСФСР на 
непрерывное производство и изучить 
имеющийся у  наших хозяйственных и 
общественных организаций опыт,

Первое, что бросается в глаза, это—  
пренебрежительное отношение местных 
хозяйственных, профессиональных и об
щественных организаций к тому бога
тейшему опыту в этой области, который 
имеется уже на предприятиях централь
ных промышленных районов СССР. 
Большинство наших организаций пере
оценило свои способности и репщ о дей
ствовать в этом вопросе своим умом. 
Хорошего получилось мало.

Не уделив достаточного внимания 
Этому вопросу в свое время, ее изучив 
его применительно к  местным условиям, 
низовые партийные и профессиональные 
организации сроками введения непре
рывки были застигнуты врасплох. В 
результате перевод предприятий на но
вые формы работы в некоторых местах 
(Баку) был проведен в ударном поряд
ке. в атмосфере недопустимой спешки, 
почти при полном отсутствии массовой 
раз’яснительной работы. На некоторых 
предприятиях рабочие и работницы о 
том, что со следующего дня опи будут 
работать по новому, узнавали не от фаб- 
завкомцев, не от администрации и даже 
не от секретаря ячейки, а от... табель
щика (фабрика им. Ленина в Баку). Ре
зультаты такой спешки не замедлили 
сказаться. Вместо повышения произво
дительности труда, наблюдаемой обычно 
в результате перехода на непрерывку, 
средняя выработка на фабрике им. Лени
на по прядильному цеху упала с 9.500 
клгр. пряжи до 9.185 клгр. Принятые в 
ткацкий отдел 136 ткачей оказались 
малоквалифицированными и, благодаря 
их неумелому обращению со станками, 
последние снизили выработку.

Твердых сроков перевода предприя
тий на непрерывное производство в точ
ном смысле этих слов тоже не было. 
Сроки перехода на новые формы рабо
ты  менялись чуть ли не ежедневно. 
Нефтепромыслы Ленинского района в 
Баку три раза намечались к переводу 
на сплошное производство, но всякий 
раз переход задерживался срочным цир
куляром: «от перехода на непрерывку 
временно воздержаться», пока, наконец, 
-не получен был новый, на этот раз 
окончательный, приказ: в ночь с 8 на 
9 ноября перейти сразу и на непрерыв
ку, и на семичасовой рабочий день. В 
календарном плане перевода предприя
тий на непрерывку, составленном ВСНХ 
Грузии, многое не было предусмотрено и 
проводится он поэтому далеко пе точно. 
Чиатѵрские марганцевые разработки дол
жны были перейти на непрерывку 1-го 
ноября, а кирпичные заводы Тифсовета 
— еще с 25 августа, но ни первые, ни 
вторые на новые формы работы до сих 
пор не переведены и добиться причин 
задержки у  руководящих организаций 
очень трудно.

Раз’яснительная работа в связи с пе
реходом на непрерывку на большинстве

плохо. Профорганизации, особенно ни
зовые, только еще собираются присту
пить к этой работе. В лучшем случае 
раз’яснительная работа проводится отор- 
ванно от основных хозяйственно - поли
тических вопросов, от плана перехода 
предприятия на новые формы работы, и 
концентрируется, главным образом, во
круг борьбы с пьянством и религиозны
ми предрассудками. Изменения, вноси
мые непрерывкой в работу предприятия, 
плохо учитываются при обсуждении 
промфинплана и нового колдоговора. Все 
это приводит к тому, что среди рабочих 
ходят слухи и кривотолки о том, что 
непрерывка снизит заработок и т. д. 
Ясной картины того, что несет с собой 
непрерывка, многие рабочие еще не 
имеют. Раз’яснптелькую работу необхо
димо усилить, тем более, что увеличи
вающиеся темпы нашего хозяйственного 
роста неизбежно вызовут сопротивление 
со стороны отсталых и враждебных эле
ментов.

Хуже того, практика перехода на не
прерывку обнаруживает весьма слабое 
знакомство с этим вопросом и руководи
телей предприятий. Администрация го- 
рийского консервного завода умудрилась 
перевести свое предприятие на такую 
«непрерывку», при которой рабочие ли
шились дня отдыха и должны были рабо
тать круглую неделю.

Но даже и там, где переход на не
прерывку прошел более или менее без
болезненно, далеко не все благополучно 
после перехода. Предприятие работает 
по новому, а фабрично - заводские об
щественные организации —  по старому. 
Партийные ячейки, фабзавкомы, клубы 

; и другие организации еще не перегтош- 
ли своей работы применительно к непре
рывке и указаний от руководящих орга
низаций на этот счет не имеют. Медлен
ный темп перехода на непрерывную не
делю культурно - бытовых учреждений 
— важнейшее препятствие планомерного 
и безболезненного перевода на непре
рывку промышленных предприятий. 
Театры, кино, клубы, библиотеки, музеи, 
кооперативы, столовые, больницы, бани 
отстают от промыслов, фабрик и заводов 
и свободное время рабочего, выходной 
день которого приходится на пятницу 
или воскресенье, пропадает нередко да- 

I  ...Л. ...
Большой и сложный вопрос о допол

нительных %адрах тоже пока не нашел 
должного внимания со стороны хозяй
ственных п профессиональных организа
ций, Успех перехода на непрерывку во 
многом зависит от правильного и свое
временного разрешения проблемы инже
нерно - технических кадров и обеспече
ния промышленности квалифицирован
ной рабочей силой. А  между тем у гас 
в ЗСФСР пока еще очень мало сделано 
для переброски инженерно-технических 
работников из учреждений на производ
ство, для упорядочения оплаты специа
листов - производственников, для допол
нительного набора в школы ФЗУ, для 
реализации постановления союзного сов
наркома о продвижении и выдвижении 
инженеров и техников. Передвижение и 
выдвижение рабочих на техническую 
работу (в частности, ударников) все 
еще не носит систематического характе
ра. Союзные культорганизации, особен
но низовые, еще не приступили к систе
матической работе по поднятию техниче
ских и производственных знаний рабо
чих.

Не все благополучно после перехода 
на непрерывку и в наших учреждениях. 
Бюрократизм и волокита, по которым 
тоже должна ударить непрерывка, не 
уменьшаются. Так, в выходной день ра
ботника, принимающего обычно телефо
нограммы, в учреждении, оказывается, 
некому принять телефонограмму, а дру- 
пім работникам их высокое положение 
не позволяет снизойти до такой низкой 
работы (как это было на-днях в Зак- 
наркомторге).

Темпы и качество подготовительной к 
переходу на непрерывную рабочую не
делю работы должны быть решительно 
усилены. Опыт перехода первой группы 
предприятий показывает, к  чему может 
привести непродуманный и неорганизо
ванный заблаговременно переход. Новые 
темпы и методы труда на предприятиях 
(соц. соревнование, непрерывка) все 
решительнее и настойчивее ставят во
прос о назревшей необходимости пере
стройки работы всех звеньев общест
венных организаций. Тот, кто во-время 
не сумел или не сумеет перестроиться, 
будет неизбежно оставаться в стороне от 
жизни, в хвосте событий. И не только не 
сможет руководить, но неизбежно будет 
тормозить работу других. Низовые пар
тийные организации должны взять под
готовительную работу к переходу на не-

Ч А Н

ДНИ НАНКИНСКОГО ПРАВИТЕЛЬСТВА СОЧТЕНЫ
Против Чаи Най-ши выступили новые генеральские группировки

гося со своими войсками в Ченжоу
(у пересечения Лунхайской и Пейпин- 
Ханькоуской железных дорог■ ■ ■ ■
вннцни Хэнань). Он заявляет, его 
по приказанию Ван Тин-вея он пг-и- 
нял пост командующего «армии е"«. 
сения партии и страны» и м обили’ о-
вал войска в ожидании дальнейших 
приказов «центральных властей». Тан 
Ш ен-чи заявляет о своей предаю;р-

КАЙ -Ш И  УХО Д И Т  В  ОТ
С Т А В К У

ТОКИО, 8-ХІІ. (Зактаг). —  Агент
ство Домпо Ц усин  сообщает:

«6 декабря на заседании государ
ственного совета Чан Кай-ши за
явил, что уходит в отставку. Он 
рекомендует в качостве кандидата 
на пост главнокомандующего Ен Си- 
шана, а на пост председателя пра
вительства —  Тан Ен-иая».

П ЕРЕГО В О РЫ  П Р Е Р В А Н Ы
ТОКИО, 8-ХП. (Зактаг). —  По сооб

щению агентства Симбун Ренго, пе- Дал приказ, одобряющий 
реговоры между Чан Най-ши и Ван ние ' ан Шен-чи.
Тин-веем , прерваны вследствие не-1 -К -*
примиримой позиции последнего. | Тан Шен-чи, участвующий в дг.й-

ЧИСЛО  В Р А ГО В  Н А Н К И Н А  Р А С Т Е Т  ^ Г° ™ НХ “ ' Г Г Й
Ш А Н Х А Й , 8-ХП. (Зактаг). —  Тан мя «северной экспедиции». ВпослёД- 

Шен-чи, совместно о многочисленной ствия между ним и Чан Кай-ши в з-

ность. ІІа улицах усиленные карау 
лы. После полуночи запрещено вся гг
кое движение. Банкноты нанкинсио- СССР  в Париже получил ноту 
го центрального банка не размени-' петского посланника во Франции

Печать критикует ноту
Сткмсона

Пакт и факт.
Е Щ Е  ОДИН -МИРОТВОРЕЦ»

П А РИ Ж , 8-ХП. (Зактаг). —  ІІоЛпред
еги- 

о
ваются».

НОВОЕ ВО ССТАН И Е  Б Л И З  Н А И 
НИНА

Ш А Н Х А Й , 8-ХІІ. (Зактаг). —  7 де
кабря войска, расположенные у стан-

ста партии и трем принципам Сда
Ят-сена.

Фыньюйсяновский генерал 
Ф у-чу, находящийся в Кай-фыее,

выступ

группой генералов нанкинских войск 
и войск гомшщзюня, опубликовал 
циркулярную телеграмму, в которой 
резко критикует нынешнее прави
тельство, требует его отставни и 
передачи правительственных дел 
Ван Тин-вею. Воззвание призывает 
также поддержать Чан Фа-гуя.

По некоторым сведениям, Шань- 
дунская провинция перешла на сто
рону восставших.
Н О В А Я  А Н Т И Н А Н К И Н С Н А Я  А РМ И Я

ПЕЙПИ Н , 8-ХІІ. (Зактаг). —  По со- 
сообщѳниям печати, партия реорга- 
низационистов образовала новую 
«армию спасения нации и защиты 
партии». Во  главе «армии» —  Ен Си- 
шан, Чжан Сюз-лян и Тан Шен-чи.

«Пейпин энд Тяньцзин Таймс» счи-

никлн политические разногласия, в
связи с чем Тан бежал в Япот;®.
Оттуда он вернулся в марте и принял 
командование армией гуаисийца Г  >й
Цзун-чи. состоящей почти целик *м 
из войск, которыми он командовал 4 в 
1927-28 г.

П РИ К А З  О Б А Р Е С Т Е  ТА Н  
Ш ЕН -Ч И

Ш А Н Х А Й , 8-ХіІ. (Зактаг). -  № и- 
кинское правительство опубликовало 
приказ об аресте генерала Тан НБ ц- 
чи.
Ч А Н  КАЙ -Ш И  Б У Д Е Т  УС ТРА Н ЕН
ВАШ И Н ГТО Н , 8-ХІІ. (Зактаг). І-, 

В  кругах государственного депап'й- 
мѳнта полагают, что Ф ы н Юй-слн, 
Ен Си-шан и другие устранят от

тает, что свергнуть нанкинское пра-| власти Чан Кзй-ши и поставят зо
вительство сейчас легко, но ор
ганизовать новое действенное пра
вительство из разношерстной кол
лекции милитаристов при пустой
казно будет делом значительно бо
лее трудынм.

ПО П Р И К А З У  В А Н  ТИ Н -ВЕЯ
Ш А Н Х А Й , 8-ХІІ. (Зактаг). —  Здесь 

циркулируют слухи о получении те
леграммы от Тан Шен-чи, находящѳ-

главе правительства Тан Ен-кая или
кого-нибудь другого из числа уме
ренных.

В  Ш А Н Х А Е  ТРЕВО Ж НО
ТОКИО, 8-ХП. (Зактаг). —  Агент

ство Симбун - Ренго сообщает:
«В связи с возможным падони 'м 

нанкинского правительства в Щ  11- 
хае циркулируют самые невероятнее 
слухи. Коммуниоты усилили акт лв-

стоку от Нанкина, на Шанхай-Нан 
кинской железной дороге), отказались 
подчиниться Нанкину, заявив о своей 
независимости, и разоружили верные 
Нанкину войска.

Железнодорожное сообщение ме
жду Шанхаем и Нанкином прервано. 
Городские ворота в Нанкин закрыты; 
гарнизон усилен; военное положение 
проводится со всей строгостью по 
отношению ко всем слоям населения.

В  Ш анхае властями также приня- 
,ты чрезвычайные меры с целью пре
дупреждения возможного восстания 
сторонников Ван Тин-вея. Специаль
ные отряды полиции патрулируют в 
китайской части города, местный же 
гарнизон истощен частыми отправка
ми войск на хубейский фронт.

В  Ш анхае ночью сославшими вой
сками была сделана попытка захва
тить арсенал. Имеются данные о про
исходящих беспорядках и перестрел
ке в китайской части Ш анхая.
ВО ЕННО Е П О Л О Ж ЕН ИЕ В  Х А Н Ь 

КОУ
Ш А Н Х А Й , 8-ХІІ. (Зактаг).— В  Хань 

коу об’явлоно военное положение. По 
полученным сведениям, войсна го- 
минцзюня вновь перешли в наступле
ние в районе, находящемся в 150 ки
лометрах северо-западнее Ханькоу. 
Несмотря на это, часть находящихся 
в Ханькоу войск спешно перебрасы
вается в Нанкин.

присоединении египетского 
тельства к ноте Огнмсона.

прави-
Рис. И. Гурро.

В  то время, когда С А С Ш  направля
ли СССР меморандум, призывая соб
людать пакт Келлога, американские 
броненосцы отправлялись в Гаити 
для усмирения восстания негров-кре- 
стьян.

И Н О С Т РА Н Н Ы Е  И С ТРЕ Б И Т Е Л И  
В Ы Ш Л И  В  НАН КИН

Ш А Н Х А Й , 8-ХІІ. (Зактаг). —  А н 
глийские и американские морские 
истребители спешно вышли в Нан
кин под предлогом эвакуации ино
странных резидентов.

Военная интервенция С.-А. С. Ш.
в Гаити

„Миротворцы11 демонстрируют свое подлинное
лицо

М ЕТО Д Ы  И М ПЕРИ АЛИСТО В-И М П Е РИ А Л И С ТЫ  Р А С П Р А В 
Л ЯЮ ТСЯ

П АРИ Ж , 8-ХІІ. (Зактаг). —  По со
общению из Гаити полторы ты 
сячи туземцев, вооруженных д у 
бинами, вторглись в порт 0- 
Кэйо. Мореная пехота САСШ  
открыла огонь, убила пятерых и ра
нила двадцать. В Джакмеле морская 
пехота произвела массовые обыски в 
домах туземцев.

О К КУП АН ТО В
Н Ы О  - И  ЭРК, 8-ХП. (Зактаг).

Цели меморандума Шахта
БЕРЛ И Н , 8-ХІІ. (Зактаг). —  В  поли

тических кругах подчеркивают, что 
выступление Ш ахта с требованием 
проведения налоговой реформы и из
менения социальной политини пред
ставляет собою новое звено в цепи 
стремлений германского капитала 
свалить все бремя плана Юнга на 
плечи трудящихся. Выступление яв
ляется одновременно дальнейшей по-

«П Л О ХАЯ  ОСВЕДОМ ЛЕННО СТЬ» 
СТИМ СО НА

ВА Ш И Н ГТО Н , 8-ХІІ. (Зактаг). ~  
Государственный департамент заяв
ляет, что у  него не было официаль
ных сведений о начавшихся советско- 
мукденских переговорах в момент, 
когда была послана нота Стимсона. 
Однако, он признает, что накануне 
им была получена телеграмма от аме
риканского консула в Харбине о том, 
что из Мукдена с целью переговоров 
выехали китайские делегаты.

ЗА С Л У Ж Е Н Н Ы Й  УРО К
НЬЮ -ЙОРК, 8/ХИ. (Зактаг). —  «Нью- 

Йорк Геральд Трибюн» продолжает 
называть ноту Стимсона «несчастной 
ошибкой».

«Вашингтон Пост» пишет:
«Советское правительство с  такой 

ясностью раскритиковало правитель
ство САСШ , что врядтли можно доба
вить что-нибудь убедительное к  то
му уроку, который заключается в его 
ноте. Напомнив государственному се
кретариату, что пакт Келлога не дает 
права отдельным государствам или 
группе государств брать на себя 
роль охранителей пакта, советское 
правительство показало, что оно изу
чило пакт лучше, чем те, кто вьюту- 
пгет от имени САСШ . Короче говоря, 
американское правительство получи
ло заслуженный урок за свое назой
ливое выступление».

Либеральная газета «Балтимор 
Сэн» поддерживает поведение С С С г  
в связи с конфликтом в Манчжурии и 
приветствует «введение откровенного 
языка в дипломатические отноше
ния».

Либеральная «Нью-Йорк Телеграмм»
пишет:

«Если правильно, что СССР добил
ся мирного разрешения конфликта, 
то С А С Ш  должны примириться с со
ветским отпором».

«Нью-Йорк Сен» пишет:
«Негодование СССР является есте

ственным следствием американского 
вмешательства.

йШЦШЕ 

СССР

Выступая в Питсбурге (центр ета;ю- і пыткой взорвать коалицию, чтобы 
литейной промышленности САОІ I), I создать новое правительство буржу- 
генерал Бетлер, командовавший ф«о-| азйого блока.
тилиями САСШ  в Никарагуа, Гаити Печать тяжелой промышленности 
и Китае, рассказал об американских і оценивает заявление правительства

Ш И РИ ТС Я
Н Ь Ю - Ю Р К .  8-ХІІ. (Зактаг). -

Государственный департамент пуб 
ликует сообщения американских вла
стей в Гаити  (Антильские острова) 
о том, что вооруженные крестьяне 
в Джакмеле подняли восстание и 
перерезали телеграфные и телефон
ные провода. Американские власти 
считают положение чрезвычайно 
серьезным и требуют посылки аме
риканского крейсера.

В А Ш И Н ГТО Н . 8-ХІІ. (Зактаг). —  
Государственный секретарь (министр 
иностранных дел) Стнмсон выступил 
с сообщением о событиях в респуб 
лире Гаити, находящейся под про
текторатом САСШ . В  настоящий мо
мент забастовочным движением ох
вачена вся страна. Правительство 
сейчас обсуждает вопрос о посылке 
дополнительных военно - морских 
сил в Гаити.

По сообщению Юнайтед Пресс, 
власти Гаити посылают штрейкбрехе
ров в районы, где идет забастовка.

В  Г А И Т И  П О С Л АН Ы  Н О ВЫ Е 
ВО ЕН Н Ы Е  СИ Л Ы

В А Ш И Н ГТО Н , 8-ХІІ. (Зактаг). -  
В  специальном послании Гувера кон
грессу по поводу положения в Гаи 
ти выдвигается требование немед 
ленного назначения комиссии по во
просу об отношениях между С АСШ  
и Гаити. Стпмсон сообщил, что в 
Гаити посланы 500 солдат морской 
пехоты и крейсер.
КТО Н А Р У Ш А Е Т  П А К Т  К Е Л Л О ГА ?

Н ЬЮ  - И  ЗРК, 8-ХІІ. (Зактаг). —
«Ивнинг Пост», сообщая о том. что, 
по общему мнению, дальнейших пе
реговоров между САСІН  и СС С Р  не 
будет, пишет:

«Литвинов слишком стремителен 
для нас. Чего доброго СССР  может 
предложить державам, подписавшим 
пакт Келлога, обратиться к С А С Ш  с 
запросом—отрицают ли С А С Ш  вой
ну, как орудие национальной поли
тики в Гаити».

методах политического воздей 
«В Китае, —  сказал генерал, 

во время последней китайской 
Я&?ЮШ'Ч ЦьЛ&Н ябрчтшшя нре 
тель студентов с протестом 
пребывания американского флота 
китайских водах и с требованием 
отзыва морских сил С А С Ш  из Ки 
тая. Мы открыто заявили ему, что 
прибыли сюда для того, чтобы 
остаться. Когда же китайские воен
ные вожди стали надоедливыми, мы 
подняли их на аэроплане и бросили

по поводу меморандума Ш ахта, как 
прямой успех Ш ахта, ибо правитель
ство ̂ обещало срочно опубликовать 

ц надщ щ ой пеФоахш-.,— 
КО М М ЕН ТАРИ И  В  ЛОНДОНЕ 

М О СКВА , 9-ХІІ. —  Лондонский кор
респондент «Известий» сообщает: 

«Вечерняя печать полагает, что ме
морандум Ш ахта по поводу плана 
Юнга не отразится на предстоящей 
второй Гаагской конференции. Газе
ты  рассматривают его исключитель
но, как попытку оказать давление на

с него бомбу; результат был таков,! Гильфердинга в вопросе о финансо- 
что они уже более не требовали на-1 вых реформах и недопустить в даль- 
шего ухода». , нейШем изменения плана Юнга».

гассказывая о своей деятельности1! _  .. .
в Никарагуа, генерал сказал: іД Н К Ш У Р а  Ш О б е р а  С ф О РМ Л вН а

«Когда нам нужно было, чтобы „ - и л т І ._ ѴІІ1.а  ЖД1, „ ,» и „ л В ,и л
в правительство были избраны наши I КО Н СТИ ТУЦ И Я  Ф А Ш И ЗИ РО В А Н А  
люди, мы об’являли кандидатов оп- В Е Н А , 9-ХІІ. (Зактаг). —  Пленар- 
позиционных партий бандитами, ноѳ заседание австрийского парла 
Один из наших друзей был забалло-1 мента открылось докладом Ш обера о
тирован и поэтому необходимо было 
во что бы то ни стало обеспечить 
ему успех на выборах. Для етой 
цели мы собрали 400 граждан, из’- 
явивших согласие голосовать ва не
го, и, предоставив пять минут для 
голосования, об’явили выборы за
конченными немедленно после того, 
как эти 400 голосов были отданы 
за желательную нам кандидатуру. 
Другие же избиратели не успели во
время голосовать».

Р Е С П У Б Л И К А  ГА И ТИ
Республика Гаити занимает запад

ную часть острова Гаити (одного из 
Больших Антильских островов, рас
положенных между Северной и Юж
ной Америкой). Территория рес
публики составляет 28.676 кв. кило
метров с  населением около 2 у, мил. 
іоловек. Большинство населения со
ставляют негры. Этношения между 
I аи.ти и С А С Ш  регулируются дого
вором, подписанным в 1915 году во 
время военной оккупации Гаити 
десантом сѳверо -  американского 
Флота. Согласно договору, президент 
I аити должен по рекомендации пре
зидента С А С Ш  назначать американ
ских граждан в качестве советников 
как в государственном аппарате, так 
и в управлении вооруженными си
лами Гаити. Республика Гаити со
стоит членом Лиги Наций и пан
американского союза. Республика Гаи 
ти подписала пакт Келлога.

реформе конституции. Шобер дал по 
нять, что правительство и парламент
ское большинство лишь временно до
вольствуются достигнутым соглаше
нием о необходимости реформы. Бли 
жайшее будущее покажет, достаточ 
но ли будет теперешних размеров 
реформы. Шобер далее подчеркнул, 
что в результате переговоров с оппо
зиционными партиями правительство 
и парламентское большинство не от
казались ни от одного важного пунк
та своего проекта. Предстоящая ре
форма означает, по мнению Шобера, 
значительное укрепление авторитета 
государственной власти и создание 
«независимости» судопроизводства.

В Е Н А , 9-ХІІ. (Зактаг). —  Австрий
ское телеграфное агентство сообща
ет: '

«После продолжительных прений 
парламент окончательно принял за
кон о реформе конституции. Партии 
большинства устроили овацию премь
еру Шоберу».

т. Карахан выехал в Турцию

КЕЛ Л О Г О Д О БРЯЕТ
НЬЮ -ЙОРК, 7-ХІІ. (Зактаг). -  Бы в

ший государственный секретарь Кел- 
лог заявил, что он одобряет деклара
цию С.-А. С. Ш . и считает, что совет
ский ответ не следует рассматривать 
как доказательство нежизненности 
пакта Келлога.
ЯПО НИЯ  И З Б Е ГЛ А  О Ш ИБКИ , С Д Е 

ЛАННОЙ Д Е РЖ А В А М И
ТОКИО, 6-ХІІ. (Зактаг) —  «Джапан 

Таймс» (неофициальный рупор мини
стерства иностранных дол), откли
каясь на критические комментарии

0‘езд ударных бригад

гінт-г|.!(й7й>й -птча-ріг -поводу неуча
стия Япониипонии в представлении, сделан
ном державами СССР  и Китаю, пи
шет в передовой:

«Благодаря проницательности Сиде- 
хары, Япония избегла ошибки, сде
ланной державами».

По мнению гавоты, шаги, предпри
нятые С.-А. С. Ш „  потерпели неудачу. 
Япония не менее лойальна по отно
шению к  пакту Кѳллога, чем другие 
державы, но пакт слишком могучее 
оружие, чтобы нм необдуманно поль
зоваться и потрясать им, когда нет 
войны, а обе стороны ведут перего
воры.

ТОКИО, 6-ІІ. (Зактаг). —  Газета 
«Дзи-Дзи» указывает, что решение 
Мукдена самостоятельно урегулиро
вать конфликт является вполне муд
рым, шаги же Америки и других дер
жав неблагоразумны, ибо создают 
впечатление, что эти державы хотят 
вмешаться в дела СССР и Китая под 
предлогом поддержать честь пакта 
Келлога.

Другие газеты резко критикуют 
вмешательство Америки в конфликт, 
указывая, что, поскольну вопрос о 
К В Ж Д  касается СССР, державы долж
ны были оставаться пассивными.

П А К Т  К Е Л Л О ГА  НЕ МОГ Б Ы Т Ь  
П РИМ ЕН ЕН

ТОКИО, 8-ХІІ. (Зактаг). —  «Джапан 
Эдвертайзер», комментируя ноту со
ветского правительства, подчеркива
ет, что ее наиболее сильным пунктом 
является утверждение, что Китай на-

П РЕН И Я  ПО Д О К Л А Д А М  Т. Т.
К У Й Б Ы Ш Е В А . В Е Й Н Б Е Р ГА  И 

С Е ГА Л Я
М О СКВА , 8-ХІІ. (Зактаг). —  На 

с’езде ударных бригад утром 7 де
кабря продолжались прения по до
кладам т. т. Куйбышева, Вейнберга 
и Сегаля. Некоторые ораторы гово
рили о вреди/гелях соревнования. 
Жаловались на плохое руководство 
профсоюзов и на слабое участие в 
соревновании административно-тех
нического персонала.

Краснофлотец - ударник т. Барков 
заявил в своем выступлении: «Если 
рабочий класс ставив себе задачей 
повышение преазводіхсѳсіьиос-лі- тр*-. 
да, то Красный флот стремится под
нять боевую подготовку краснофлот
цев. Краснофлотцы стремятся перей
ти от ударных групп и бригад к удар
ным кораблям, всегда готовым напра
вить жерла своих орудий против на
падающего врага».

Тов. Белов (Сураханы) говорит.
«Как по всему Союзу, так и в Су* 

раханах ударники лицом в грязь 
но ударили, выполняют программу с 
превышением. По эксплоатаниоыному 
бурению программа выполнена да
второе полугодие на 96 проц., по
разведочному бурению—-на 174 проц.

шие успехи социалистического строи
тельства немыслимы без самого тес
ного союза с  наукой. Варнитсо, об’- 
еднняющее 1500 научных работников, 
считает социалистическое строи
тельство своим кровным делом.

Член коллегии НК РКИ  т. Гольцман 
отмечает, что движение ударных 
бригад в настоящее время стремит
ся не только к производственным 
достижениям, но и улучшению всей 
государственной и общественной 
жизни. Особенно полезен опыт 
шефства рабочих бригад над совет
ским аппаратом. Ударные Фабрики 
и заводы тробуют, чтобы учрежле- 
ни^„обе.«8ЖИЯ9.«о-Ш»е их. тоже стали 
работать в ударном порядке. В этЬй 
работе органы РКИ  в центре и на 
местах устанавливают тесный кон
такт с рабочими бригадами.

Прения чередовались с привет
ственными выступлениями делега
ций крупнейших фабрично - завод
ских предприятий страны. С ’езд 
заслушал также рапорт пионеров.

З А С Е Д А Н И Е  8 Д Е К А Б Р Я
На утреннем заседании всесоюз

ного с ’езда ударных бригад 8 де
кабря продолжались прения по за
слушанным докладам. Ударники 
фабрик, заводов, депо и совхозов

Себестоимость проходки одного мет- { рассказывают о тех препятствиях, 
ра снизили на о5 проц. Тормозами : которые встречаются па их ‘ пути, 
в нашем соревновании является Вносятся деловые предложения, по
следующее: инструмент по бурению I торые должны улучшить обстановку 
у  нас старый, металлотрубы—нзно I работы ударных бригад. Инженеры й 
шенные, устарелые. Наши заводы техники стоят пока в стороне от 
дают нам не такие трубы, какие ; ударного движения.

спьшаотся’ ; Тов. Курбатов (Ленинград) ставит 
холитря птп^пяпч. “ ягкий> и  их пои-1 вопрос о создании ударных бриѵад 
Эта ѵ ^ пА Іп лт  пп снова в нарезку. а советско • административном ап- 
, ™  “ рп нашего мет- паратѳ. Ударники производственных
ра. кроме того, в последнее время предприятий требуют, чтобы наш го-
ощущается кризис с  цементом.

В  техническом отношении наши 
силы по бурению слабы. До сих 
пор руководят бурением мастера 
совершенно безграмотные, которые 
даже не могут подписать фамилию. 
Будь  у  нас американские инженер
но-технические силы, было бы не то. 
В  Баку  приехала бригада американ- 
цен. но эта бригада как-то не дала 
таких результатов, какие обещала. 
М ы  собираем станки в пять дней, 
они собирали по 30 дней,рушил договор, заключенный на рав- н̂и сооиралн по «ш дней, мы про- 

ноправных условиях. Второй сильный і °УРиваем для первой колонны 70—80
метров в сутки, они бурили —пункт ноты —  указание на оговорки I иии иурили по

держав, сделанные ими при подписа-! суток. Азнефти следует посы-

предприятий поставлена из рук вон * прерывку под свой неослабный контроль. 
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Вы ступления  группы  специалистов- 
реакционеров

НОВОРОССИЙСК, 8-ХІІ. (Зактаг).
‘Группа инженеров крайсовнархоза 
при обсуждении вопросов о непрерыв
на, а также о переброске специали
стов из канцелярий на производство 
выступила с  реакционными заявле
ниями. Инженер Борисов назвал не
прерывку кабалой рабочих. Заявления 
других специалистов расцениваются, 
как отказ перейти на производство. 
С И М Б И Т  к реакционным выступле
ниям  отнесся примеренчески.

Краевое бюро Варнитсо в резолю
ции  квалифицирует выступления 
группы , как процесс выявления сре
ди  специалистов чуждых элементов, 
враждебных сов. строительству. На 
состоявшихся собраниях специалисты 
промышленности и сельского хозяй
ства резко отмежевались от реакцио
неров и требуют решительного у ст 
ранения чуждых элементов, тормозя
щ и х  успешное проведение пятилетки.

О ТКЛ ИКИ  Н А  В Ы С Т У П Л Е Н И Е  
БО РИ СО ВА

Вчера, по окончании работы в 3 ча
са было созвано экстренное собрание 
инженерно • технических работников 
паровозо • ремонтного завода им. 
Сталина и вынесена следующая ре
золюция:

«В ответ на появившиеся 
в последнее время вылазки 
из среды инженерно • техниче
ских сил против директив прави
тельства о переходе на непрерывную 
неделю. выполнении пятилетнего 
плана и темпе индустриализации 
страны, общее собрание членов ИТС  
Р З  заверяет правительство, партию 
и руководящие органы, что они кате
горически отмежевываются от подоб
ных выступлений и примут все меры 
к  тому, чтобы переход на непрерывку 
прошел безболезненно, чтобы темп 
пятилетки не только не был нарушен, 
но и  ускорен».

Перед морской конференцией
Телефон «Зари Востока»

М О СКВА , 9-ХІІ. —  Лондонский кор
респондент «Известий» сообщает, 
что в лондонских политических кру
гах считают предстоящую в январе 
морскую конференцию обреченной на 
неудачу в связи с  неуспехом франко
итальянских переговоров, а также в 
связи с японскими требованиями 
установить пропорцию 10:10:7 в отно
шении количества крейсеров С.-А. 
С. Ш., Англии  и Японии. По мнению 
лондонских кругов, речь Гувера на 
сессии конгресса в прошлый вторник 
свидетельствовала о раздражении 
американского правительства: его 
угроза произвести постройку морских 
судов на 42 милл. фунт, в случао, 
если не будет достигнуто соглашение 
пяти морских держав, расценивается 
здесь, как попытка оказать давление 
на остальные державы указанием на 
огромные суммы, которые им будет 
стоить неудача конференции.

Не приходится сомневаться, что на 
предстоящей конференции будут 
иметь место исключительно упорные 
и жесткие споры. Каждое государ
ство на этот раз посылает дѳлегацнп 
исключительно сильные по своему 
составу.

Отставка кабинета Свиталь
ского принята

В А Р Ш А В А , 7-ХИ. (Зактаг) —  Пре
зидент принял отставку правитель
ства, поручив, однако, министрам 
остаться при исполнении обязанно
стей до назначения нового правитель
ства.

По мнению политических кругов, в
составе правительства произойдут 
лишь незначительные перемены*

Лейбористы заботятся о 
шахтовладельцах

ЛОНДОН, 8-ХІІ. (Зактаг). —  Лиде
ры либералов заявили, что не будут 
поддерживать правительственный за
конопроект об угольной промышлен
ности. Либералы указывают, что пра
вительственная схема позволяет вла
дельцам создать фактическую моно
полию.

«Манчестер Гардиен» называет пра
вительственный законопроект за
конопроектом шахтовладельцев, весь 
смысл которого сводится лишь к по
вышению цен на уголь с  санкции 
парламента.

Чехо-словацкий кабинет 
составлен

П Р А Г А , 8-ХІІ. (Зактаг).— Опублико
ван состав нового правительства. 
Пост премьера занял Удржал; ми
нистр иностранных дел —  Бенеш. Из 
16 портфелей социал-демократы по
лучили 4. Созыв нового парламента 
назначен на 12 декабря.

Отряд Балтийского флота 
в океане

М О СКВА , 9-ХІІ. (Зактаг). —  Плава
ние отряда судов Балтфлота в океане 
проходит в тяжелых условиях, тре
буя от личного состава напряженной 
работы и выносливости. 4 декабря 
«Парижская Коммуна» и «Профин- 
тѳрн» после перехода, сделанного на 
свежем ветре, зашли во француз
ский порт Брест. Французские мор
ские власти оказали нашему отряду 
полное содействие в пополнении за
пасов топлива и проч. Произведя мел
кий ремонт, корабли 7 декабря поки
нули Брест.

"рбий

М О СКВА , 9-ХІІ. (Зактаг). —  8 де
кабря, в 7 час вечера, с  Курского вок 
зала выехал в Ангору замнаркомин- 
дел тов. Карахан.

Поездка т. Карахана в Турцию яв
ляется ответным визитом на посеще
ние СССР мининдел Турции Тевфик 
Рушди-беем в 1926 году. При от’езде 
т. Карахана на вокзале присутство
вали турецкий, персидский и япон
ский послы, а также представители 
Наркоминдела,

т. Старк в Кабуле
К А Б У Л , 8-ХІІ. (Зактаг). —  6-го де

кабря в Кабул прибыл на самолёте 
из Ташкента полпред СС С Р  в Аф га
нистане тов. Старк. На аэродроме т. 
Старка встретили представители пра
вительства, почетный караул и совет
ская колония Кабула.

Генеральный коиеул СССР 
в Внглни

М О СКВА , 0-ХІІ.
(По телефону от нашего корреспонд.).

Генеральным консулом СССР  в Лон
доне назначается тов. И. А . Лычев. 
Гов. Лычов член партии с 1901 года; 
по профессии —  слесарь; он является 
одним из активнейших участников 
восстания на «Потемкине». В  1905 
году тов. Лычев эмигрировал в Аме
рику, где проживал до 1917 года. В  
последнее время т. Лычев работал в 
Н К  Р К И  СССР.

Тов. Лычев выезжает в Лондон 10 
декабря.

Кризис затягивается
В А Р Ш А В А , 8-ХІІ. (Зактаг). —  Р аз 

решение правительственного кризиса 
затягивается. В  кругах пилсудчиков 
не торопятся с  разрешением кризиса. 
Предстоят переговоры президента с 
Дашинским, председателем палаты 
Ш иманским и лидерами оппозицион-
НОГі

нии пакта Келлога. Самое же сильное 
возражение, это —  указание на то, 
что державы вмешались в момент, 
когда начались переговоры о мирном 
урегулировании конфликта. В  заклю
чение газета заявляет, что пакт Кел
лога не мог быть применен в данном 
случае, ибо «Китай захватил К В Ж Д  
и заключил советских граждан в 
тюрьму, а пакт Келлога не может 
служ ить защитой захватчиков чужо
го имущества».
м м в в в я н о в в н в м н іш н а л ш

НОЧНЫЕ ТЕЛЕГРАММЫ
НОВОГО Н АСК О КАПОД УГРО ЗО Й  

Париж, 10-ХІІ.
Совещанием под председатель

ством премьера Тардье и с  участием 
начальника полиции Ш наппа. мини
стра юстиции, начальника охранки и 
других принято решение об «ускоре
нии процедуры разбирательства не
которых судебных дел, в частности о 
коммунистическом заговопе и Рабоче- 
крестьянском банке».

В  связи с  этим «Юманите» сигна
лизирует об угрозе нового наскока 
реакции на компартию и ее газету.

О Т В ЕТ  СССР ПО ЛУЧЕН  
Вашингтон, 10-ХІІ.

Государственный департамент по
лучил отвот С С С Р  на ноту Стимсона.

В Ы Р А Ж Е Н И Е  Д О В ЕРИ Я  П Р А В И 
Т Е Л Ь С Т В У  

Париж, 10-ХІІ.
Агентство Гавас сообщает: «Палата 

депутатов, выразив доверие прави
тельству, отклонила 295 голосами 
против 272 предложение социалистов 
о передаче в комиссию вопроса о жа
лованья дорожным сторожам». (ЗТА).

У Р А Г А Н
Париж, 10-ХІІ.

Пронесшимся по всей Франции 
сильным ураганом прервано теле
фонное сообщение между Парижем и 
провинцией, а также частично с Лон
доном, Италией, Испанией и Порту
галией.

Буря  у берегов Бретани продолжа
ется. Вадпостапция получила тре
вожные сигналы от ряда судов, нахо-

лать наших работников в Америку, 
где американцы работают по-настоя
щему».

Тов. Владимерашвили (Тифлис) го
ворит: «Самым основным недостат
ком, мешающим нормальной работе 
производственных единиц НКПС. яв
ляется наводнение транспорта мате
риалами, негодными для дороги. Об
ращаю особое внимание с ’езда на 
нашу металлопромышленность. Ког
да мы боремся за улучшение каче
ства и удешевление себестоимости 
продукции, заводы всесоюзного мас
штаба наводняют подсобные органи
зации материалами, которые не от
вечают условиям, поставленным до
рогой. Я  говорю о системе приемки 
и контроля материалов, для чего су 
ществует специальная инспектура 
при НКПС. На эту должность при
нимаются высоко квалифицирован
ные инженеры и. если транспорт на
водняется негодными материалами^ 
то это можно об’яснить не случай
ностью, а скрытым вредительством. 
Прошлый 1928-29 хозяйственный год 
ознаменовался наводнением транс
порта материалами, негодными для 
ремонта подвижного состава. Материа 
лы эти  следующие: рессорная и пру
жинная сталь, поставленная в коли
честве 38 вагонов, оказалась весьма 
твордой и хрупкой, не отвечающей 
требованиям НКПС. Медные топоч
ные листы Кольчугинского завода 
Госпромцветмета оказались также не
удовлетворяющими техническим ус
ловиям НКПС. Оси и бандажи завода 
«Гомзы» обладали крупными дефек
тами. Из запаса в 326 листов было 
забраковано 312 для Закавказской 
жел. дороги, осталось 14 листов, ко
торые были годны.

Водомерные стекла как наших 
заводов, так и импортные, не вы
держивают сопротивления резким 
изменениям температуры и давления 
в 10-15 атмосфер. Надеждинские й 
Юзовские заводы наводнили Закав
казскую жел. дорогу рельсами, об
ладающими свойствами не рельсовой 
стали.а какой-нибудь иной специаль
ной стали, я бы сказал— алмазной.

На вечернем заседапии анадѳмик 
Бах, сообщая с ’езду о создании 
перво* научно - технической ѵдар-|

сударственный и хозяйственный ап
параты тоже начали работать по- 
ударному. С'езд должен поставить 
вопрос о создании ударных бригад 
в магазинах, снабжающих рабочих 
продовольствием и товарами, а так
же в финансовых органах и других? 
важнейших участках советского и 
хозяйственного строительства.

После прений с ’езд разбивается на 
семь секций —  металлистов, горно
рабочих, текстильщиков, транспорт
ников, химиков и совхозов, а также 
но оргвопросам. Во всех секциях 
будут заслушаны доклады проф
союзных и хозяйственных организа
ций, после чего начнется обсуждение 
конкретных предложений по отдель
ным отраслям производства. Работа 
секций будет продолжаться два дня.

П РИ В Е Т С ТВ И Е  Т. КРУПСКОЙ
На вечернем заседании 8 декабря 

закончились прения по заслушанным 
докладам.

Бурными овациями встретил с ’езд 
выступившую с приветствием тов. 
Крупскую.

«Наш с ’езд, —  сказал она,— имеет 
огромное значение. Я  перечитывала 
сегодня брошюру Ленина «Очеред
ные задачи советской власти». Эта 
брошюра написана в апреле 1918 
года, но вопросы, поставленные в 
ней, как нельзя болоѳ подходят к 
сегодняшнему дню. Позвольте за
кончить свое приветствие словами 
Ленина из этой брошюры: «Нам не 
нужны истерические порывы, нам 
нужна мерная поступь рабочих ба
тальонов». Такой мерной поступью 
и является великое движение удар
ных бригад».
В Ы С Т У П Л Е Н И Е  Т. К А ГА Н О В И Ч А
С большой речью о социалистиче

ском строительстве и задачах рабо
чего класса выступил тов. Натано
вич, встреченный аплодисментами.

«УД ВО И ТЬ ТЕМПЫ !»
Последним в прениях выступал 

член президиума В С Н Х  СССР тов. 
Краваль. Он считает, что раздавав
шиеся на с ’езде голоса о выполне
нии пятилетки за три года не имеют 
под собою серьезного основания. 
Даже выполнение пятилетки за че
тыре года требует величайшего на
пряжения рабочего класса. Рабочие- 
ударники должны знать, что данные 
за октябрь сигнализируют неблаго
получие в целом ряде основных от
раслей промышленности, которые 
вместо увеличения продукции на 45 
проц. дали увеличение только на! 
28 проц. '

«Нам, говорит тов. Краваль,— нуж
но удвоить темп. В  октябре рост 
продукции промышленности выра
зился в 21 прод., в то время, как в 
этом месяце нам нужно было до
биться увеличения ее не менее, чем 
на 32 проц. Такое же, примерно* 

в а н н е  им еет  с  я  п и  области
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НОВЫЙ ЭТДП РАЗВИТИЯ ЗАКФЕДЕРАЦИИ
Речь тов. М. Кахиани на пленуме Заккрайкома ВКП (б) 27 ноября 1929 г.

-^Товарищи, настоящему пленуму 
З К К  надлежит вынести весьма важ
ное решение о работе наших пар
тийных организаций, которое вытека
ет из последней директивы Ц К  БКІІ 
(б) о дальнейшей работе Заккрайко- 
ма.

Директива Центрального комитета 
ставит перед нами вопрос о необхо
димости коронного изменения форм 
и методов нашей работы и пере
стройки наших рядов применительно 
к  задачам нового периода социали
стической реконструкции всего народ
ного хозяйства. У  та директива по 
сути дела означает, что Закавказская 
фодерация вступает сейчас в новый 
— второй—период своего развития, ко
гда на первое место выдвигаются 
преимущественно вопросы хозяй
ственного строительства.

Дело в том, что когда рождалась 
Закавказская федерация, мы ставили 
перед собой задачу создания органа 
национального мира, изыскания луч
шей формы братского сожительства 
пародов Закавказья, укрепления на
ционального мира, создания на этой 
основе условий для развития произ
водительных сил страны и перехода 
к социализму. Ута задача выполня
лась нами на протяжении семи с 
лишним лет. На этот счет мы имели 
указания Ц К  нашей партии и нашего 
вождя — Ленина. Решающее указа
ние т. Ленин дал еще в 1921 году. 
Мне думается совершенно уместно 
вспомнить это руководящее указание 
т. Ленина. В  письмо к  коммунистам 
Закавказья он писал:

«Горячо приветствуя советские респу
блики Кавказа, я позволю себе выра- 
іи тв  надежду, что их  тесны й  союз со
здаст образец национального мира, не
виданного при бурж уазии и невозможно
го при буржуазном строе. Н о как  ни ва
жен мир между рабочими и крестьянами 
Кавказа, но еще важнее удерж ать и 
развить советскую  власть, как переход 
к  социализму. З А Д А Ч А  Т Р У Д Н А Я , НО 
В Ы П О Л Н И М А Я » .

. Вот важная, трудная, но выполни
мая задача, которую поставил перед 
нами Ленин еще в апреле 1921 года, 
к  моменту зарождания закавказских 
республик.

С  этого времени Ленин следил за 
жизнью и развитием наших респуб
лик. В  декабре того же 1921 года Л е
нин, высказываясь более определен

происходит быстрый процесс превра
щения этих окраин, этих отдельных 
земледельческих районов бывшей 
царской России в  индустриальные 
районы.

При мощной поддержке СССР  мы 
насаждаем в Закавказьи новую про
мышленность, заново почти ее стро
им. Если взять наше развитие, то вы 
увидите, что к началу 1928-29* г. ос
новной капитал республиканской про
мышленности по сравнению с 1925 
г. увеличился в 4 с  лишним раза, 
а к  концу пятилетки увеличится оолъ- 
ше чем в три раза против 1928-29 г., 
а но сравнению с 1925-26 г. в 12 И 
раз. Если взять валовую продукцию 
промышленности, то в 1913 году эта 
валовая продукция равнялась без 
нефти 30 миллионам, теперь 380 мил
лионам, а к концу пятилетия— около 
полутора миллиардов руб. (с Азнеір- 
тыо).

Вот, товарищи, те краткие цифры, 
которые иллюстрируют экономиче
ское развитие закавказских респуб
лик. Разво это не рекордное разви
тые?

Но вместо с тем мы должны ска
зать, что у  нас есть очень серьезные 
и крупные недочеты в области строи
тельства. Эти недочеты об'ясняютсл, 
главным образом, отсутствием необ
ходимой плановости, необходимого 
контроля. У  нас имеются крупнейшие 
упущения и недочеты в области раз
вития отдельных отраслей промыш
ленности: строительство в разных 
республиках происходит без согласо
вания, нет единого центра, который 
бы направлял развитие этих отраслей 
промышленности. Вот почему, това
рищи, исходя из этого, надо сказать, 
что нам необходимо внести большую 
четкость в работу наших экономиче
ских органов. Необходимо структуру 
Закавказского В С Н Х  и республикан
ских В С Н Х  построить таким образом, 
чтобы обеспечить действительное 
продвижение вперед и действитель
ное руководство нашей промышленно
стью. И  здесь, прежде всего, стоит 
задача относительно укрепления Вы с
шего Совета Народного Хозяйства 
Закавказья с приданием ему опера
тивно-контрольных функций. Раньше 
в постановлениях и с ’ездов партии, в 
пленумов Заккрайкома мы говорили

но по поводу образования федерации 0 том ‘ ,ІТ0 3аК- Б С Н Х  является ди-
тов.закавказских республик, писал 

Сталину:
«Признать федерацию республик прин

ципиально абсолютио правильной и бе
зусловно подлежащей осуществлению»...
Как вы помните, фодерация закав

казских республик была создана в 
марте 1922 года, и, таким образом, мы 
должны сказать, что эти решающие 
указания т. Ленина партийные орга
низации Закавказья выполнили.

(іогда перед нами стоял вопрос, на
сколько целесообразно об’единенис 
отдельных национальных республик 
и образование Закавказской федера
ции, мы всегда, вопреки карканию на
ших врагов и наших некоторых мни
мых друзей, настаивали на создании 
Закавказской федерации. В ы  знаете, 
что еще в самом начало зарождения 
федерации советских республик За 
кавказья мы встретили бешеный вой 
со стороны наших врагов —  различ
ных антисоветских партий; внутри 
партии мы также имели сопротивле
ние так называемых уклонистов.
Многие говорили о том, что Закав
казская федерация —  это труп, что 
она развалится, что федерации но 
долго придется жить. Теперь для 
всякого ясно и слепой это может ш -  , 
деть, что эти надежды наших врагов | 
не оправдались,-что сама, жизнь их і 
доводы разбила вдребезги.

Па 4-ом с ’ездё коммунистических | производственных

роктивным органом. Сейчас этого не
достаточно. Надо пойти дальше и ска
зать новое слово. Это слово заключа
ется в том, чтобы из Зак. В С Н Х  сде
лать штаб промышленности Закавка
зья с  том, чтобы некоторые важней
шие отрасли промышленности пере
дать непосредственно в ведение 
В С Н Х  Закавказья.

Какие отрасли будут переданы, 
сейчас сказать трудно, но одно не
сомненно, что к этим отраслям феде
ративного значения надо будет, оче
видно, отнести то отрасли промыш
ленности, об’сктивные условия разви
тия которых требуют концентрации 
в едином федеративном центре и раз
дробленное и разрозненное сущест
вование которых но республикам яв
ляется экономически нецелесообраз
ным.

Кроме того, надо, чтобы и органы 
планирования, каковым является Зак- 
гссплан, были организованы таким 
образом, чтобы основные отрасли про
мышленности планировались в этом 
органе. Соответственно нужно изме
нить и структуру Ц СУ закавказских 
республик. Нам Надо в связи с  этим 
сказать, что передача в единый фе
деративный центр лкцеоторш ^отрас
лей промышленности, потре^ * одно
временно и обаАиней'нч нсно орых

организаций Закавказья в декабре 
1925 го д а т. Орджоникидзе, который, 
как известно, играл видную роль в 
деле создании и укрепления Закав
казской Федерации, говорил:

«Органиаиииоимин форма содружества и
сотрудничества народов Закавказья —
Закивкаягкая федерация —  оправдала се
бя на все Івв процентов».
Если это было верно тогда, в 19-5 

году, то это еще больше верно сей
час,* когда мы имеем налицо укрепле
ние и дальнейшее движение вперед 
к социализму нашей Закавказской фе
дерации.

Но это— задача, которая выполня
лась Закавказской федерацией в пер
вый период своего существования, 
когда Закавказская федерация играла 
по преимуществу политическую роль 
органа национального мира; сейчас 
она является недостаточной. Нам на
до быстрым темпом двигаться 
вперед, закрепить наши позиции и 
соответственно изменившейся обста
новке перестроить наши ряды. Мы 
должны при этом исходить из того 
бесспорного положения, что Закавка
зье является не тольно политически 
единым целым, но и хозяйственно 
Закавказье представляет собою еди
ное целое. Если бы это было ке так. 
то, конечно, были бы правы противни
ки Закавказской федерации, которые 
говорили, что нечего нам об’едннять- 
ся, ибо никакой экономической связи 
между отдельными республиками За 
кавказья нет.

Мне припоминаются слова Буду  
Мдивани, который говорил, что нам 
незачем федерироваться с Азербай
джаном; что если там есть, мол, 
нефть, то она есть и у бушменов, и 
не прикажете ли из-за этого нам 
об’единиться, мол, с  бушменами. Т а 
кая «бушменская» точка зрения но 
выдерживает никакой критики, опро
вергнута сейчас самой жизнью и нам 
приходится подчеркивать еще раз ти 
незыблемое положение, что Закав
казье является единым хозяйствен
ным целым. А  если это так, то от
сюда нужно сделать вывод в смысле 
еще большего укрепления Закавказ
ской федерации и необходимости под
ведения твердой хозяйственной базы 
под эту Федерацию. Если раньше ра
бочие и крестьяне Закавказья чувст
вовали, что Закавказская федерация 
приносит им пользу, как орган нацио
нального мира, то теперь нужно, что
бы эти рабочие и крестьяне почув
ствовали, что эта федерация дает ре
альные экономические выгоды трудя
щимся Закавказья. Если этого но бу
дет, то перед нами станет опасность 
постепенного развала Закавказской 
федерации. Бот почему мы должны 
сказать, что сейчас настала пора, ко
гда мы обязаны сделать дадьнщшшо 
выводы и подвести хозяйственный 
фундамент под здание Закавказской 
федерации.

За эти годы мы имели .ус п ох и на 
всех фронтах социалистического стро
ительства в Закавказьи и в том чи
сле на фронте хозяйственного строи
тельства. Мы имеем здесь бурный 
темп развития промышленности, элск 
тростроительства, рост городов, соз
дание новых пролетарских очагов. Е с
ли изять пятилетку развития промы
шленности Закавказья, то она, пре
следуя цель скорейшей индустриали
зации края, исходит в своих проекти
ровках и наметках из более повышен
ных темпов, чем в среднем по всему 
Союзу. Если взять теми развития 
зак. республик, то у  нас болоо повы
шенный темп, чем самый бурный 
темп по всему Союзу. Достаточно, на
пример, сказать, что промышленная 
продукция за один только 1929-30 год 
увеличивается в сродном по Закав

казью на 52 проц., а за пятилетие 
— на 275 проц. (без Азиефти), при 
чем эти цифры преуменьшены и они

10 ПС
союзов. ‘С т л а т ь  
го у спешна}*.»рабо

та объединенных отраслей промыш
ленности потребует широкого развер
тывания деятельности профсоюзов в 
области поднятия трудовой диенчпла
ны.. проведения непрерывного й ’ биз- 
водетва, социалистического сорѳвно- 
ваиия, поднятия производительности 
труда, снижения себестоимости и т. д.

Если дальше мы перейдем к  вопро
сам сельского хозяйства, то то же са
мое мы увидим и здесь: сельское хо
зяйство Закавказья безусловно идет 
вперед и никакой деградации здесь 
нот. Но если вообще сельское хозяй
ство но всему Союзу является от
сталым, если теми роста сельского 
хозяйства отстает от темпа роста на
шей промышленности, то это, конеч
но, надо сказать в еще большей сте
пени в отношении Закавказья. Здесь 
мы имеем некоторую диспропорцию 
между темпами развития промыш
ленности и сельского хозяйства. Ме
ж ду тем, если взять общесоюзное 
разделение труди, то в этой системе 
наше сельское хозяйство играет край
не крупную роль, являясь сырьевой 
базой промышленности. У  нас име
ются районы с такими высокоценны
ми и техническими культурами, как, 
например, хлопок, шерсть, шелк, та
кие субтропические культуры, как 
чай и т. д., которые имеют огромное 
значение по только для Закавказской 
федерации, но и для всего Союза. Бот 
почему на дальнейшее развитие соль- 
окого хозяйства нужно обратить осо
бое внимание. Нужно, чтобы какой 
нибудь орган следил за развитием 
этих отраслей сольского хозяйства и 
направлял бы их.

Б  развитии нашего колхозного дви
жения. так же, как и но всему Союзу, 
мы имеем такое положение, когда на
ше крестьянство —  беднота и серед
няцкие слои—-двинулось в колхозы.
Сейчас во всех закавказских респуб
ликах наблюдается большая тяга кре
стьянства к коллективным формам 
земледелия. Наши работники на ме
стах жалуются, что они не поспева
ют за этим стихийным движением. У  
иас, нет точных цифр, но можно при
близительно сказать, что свыше г 
тысяч колхозов имеется ужо сейчас 
но Закавказью. Это, коночно, неболь
шая цифра. Но нужно отметить, что 
и эти колхозы зачастую карликово
го характера. А  ведь если колхозы 
не переведены на высокую техниче
скую базу, если они не имеют •ма
шинной техники, то это еще не нед
линные колхозы. Бот почему вопрос 
колхозного движения ставит перед 
нами задачу создания какого-то цен
тра, дающего направление работе 
этих колхозов.

У  нас имеются совхозы по различ
ным отраслям сельского хозяйства, 
которые тодае но имеют центра, ко
торый следил бы за том, чтобы они 
стали показательными пунктами в де
ле переделки крестьянских хозяйств.

Мы имеем целый ряд организаций, 
как, например, Заксельхозбанк, Зак- 
сельсоюз.Заьводхоз, Закхлоиком, стоит 
вопрос о создании закавказского цен
тра машинно-тракторных станций. Все 
эти организации существуют, но 
они ые имоют единого руководства. 
Вот почему ставится вопрос относи
тельно создания единого центра по 
социалистическому переустройству 
сельского хозяйства Закавказья. Та 
ким штабом должен явиться Закав
казский наркомзем, к организации 
которого мы должны приступить те
перь же.

На последнем ноябрьском пленуме 
Ц К  ВКІІ (б), не случайно обсуждался 
вопрос и принято решение о созда
нии всесоюзного ІіКЗема. Последний 
пункт резолюции пленума Ц К  о со
юзном ІШЗемо гласит о том. что:

«пполпс иаарелц сосредоточение руко-

мата земледелия СССР. Организация со* | д о ч в Т Ы . 
іоаного наркомзема долж на предусматри
вать внесение единства в дело развер
ты ван ия  к р уп н ы х  совхозов, колхозов и 
м аш инно-тракторны х станций, усиление 
руководства делом машиносиабжения и 
электриф икации, сельхозкредита и под
готовкой  кадров, а также усиление ра
боты  по развертыванию  предприятий но 
переработке сельско - хозяйственной про
д укции . Вместе с  тем при создании со
ю зного наркомата должно бы ть  макси
мально обеспечено развитие инициативы  
и  самодеятельности национальны х обла
стей и  республик в  деле развертывания 
производительны х сил и социалистиче
ской  реконструкции  сельского хозяй
ства».
Это постановление Ц К  ВК11 (б) от

носится и к нам, и нам думается, 
что если назрела необходимость в 
создании единого всесоюзного 
НКЗема, то и здесь в Закавказья на
зрела необходимость в создании за
кавказского НКЗема.

Д ля проведения дела социалисти
ческой реконструкции всего народно
го хозяйства требуется участие ши
роких трудящ ихся масс. Возьмем, на- 
нримор, развитие в закавказском мас
штабе такого дела, как хлопковое, 
расширенно площади под хлопок к 
концу пятилетия больше, чем до 300 
тысяч гектаров, или же дело макси
мального развития шелководства За 
кавказья, развитио чайного дела, до
ведение к  концу пятилетия чайных 
плантаций до 75.000 гектаров. Все это 
такие отрасли, которые требуют со
средоточения всего внимания и пар
тийных организаций, и широких тру 
дящихся масс. Трудящ иеся массы 
должны быть привлечены к задаче 
реального осуществления этих боль
ших развернутых темпов нашего 
строительства. Все это возможно, ес
ли мы привлечем трудящиеся массы 
к делу строительства, обеспечив при 
этом работу наших организаций на 
родном языке коренного населения. 
В  этом случае мы сможем добиться 
дальнейшего под’ема и развития рес
публик Закавказья. Все те чиновники 
государственного аппарата и потака
ющие им коммунисты, которые дер
жатся противоположного мнения, ве
д ут  тем самым вредную работу. Мы 
должны бить по рукам тех, которые 
будут итти против правильной на
циональной ленинской политики, про
тив той директивы Ц К  Всесоюзной 
Коммунистической партии по этому 
вопросу, которая гласит, что

Вот почему Ц К  В К П  (б) и 
раньше указывал нам на то, что не
обходимо обеспечить действитель
ное руководство Заккрайкома цент
ральными ' комитетами нац. респуб
лик, необходимо добиться, чтобы Зак- 
крайком стал действительно руково
дящим центром Закавказья. Теперь 
надо энергично взяться за то, чтобы 
исправить все эти недочеты, усилить 
партийную работу на местах, систе
матизировать эту работу в Заккрай- 
комѳ и сделать так, чтобы директи
вы Заккрайкома своевременно и бес
прекословно выполнялись бы всеми 
нашими парторганизациями. Надо 
перестроить ряды наших организа
ций таким образом, чтобы обеспечить 
выполнение всех тех колоссальных 
задач, которые стоят перед нами, а 
это, в свою очеродь, возможно на ос
нове развернутой самокритики.

Ясно, что, если мы будем иметь яв
ный или неявный, открытый или кос
венный зажим самокритики, ничего 
из этого дела не выйдет, и мы  не 
сумеем выполнить новых задач. Н а
до об’явить решительную борьбу 
этим явлениям, надо развернуть на
стоящую большевистскую самокрити
ку, надо добиться четкости в этом 
отношении со стороны всех наших 
организаций, надо сделать так, что
бы мы смогли двигаться вперед без 
разделения на национальные курии и 
национальные квартиры.

Иногда у  нас бывают отрыжки при
внесения даже в партийные органи
зации некоторых элементов федера
лизма. Это нужно изжить из практи
ки наших партийных организаций. 
М ы  знаем, что Закавказская федера
ция является единым целым, что 
здесь нельзя каждому копошиться 
только в своей республике и думать 
о собственных интересах, надо д у 
мать и об общественной родине, а 
общественной родиной для всех за
кавказских коммунистов является 
Закавказская федерация и СССР. 
Если это верно по советской линии, 
то том более это верно по партийной 
линии, где мы пмеем-централизован
ную единую монолитную партию, где 
недопустимо национальное деление, 
национальные перегородки и т. д. Вот 
почему на этом пленумо надо реши
тельно сказать, что мы должны из

ъято усиление руководящ ей  роля органов Ж ИТЬ ЭТИ ЯВЛѲНИЯ, ДОЛЖНЫ 
.Закавказской федерации в отношении /,пПОп гл  п п п т тач в д п с к п гп  ш і т г

на почве
нац. республик должно протекать при 
одновременном разверты вании ш ирокой 
самодеятельности и хозяйственной ини 
циативы  нац. республик, входящ их в 
Закавказскую  федерацию».
Товарищи, одновременно перед на

ми встает вопрос о подготовке кад
ров для промышленности, транспор
та, сельского хозяйства и т. д., и т. д. 
Нам необходимы такие новые специ
алисты, которые могли бы проводить 
всю эту работу. У  нас но Закавка
зью имеется очень много различ
ных высших учебных заведений. 
Можно указать, что в смысле насы
щенности В У З  Закавказья мы догна
ли и перегнали не только Союз, но, ка
жется, и передовые капиталистиче
ские страны. Это, конечно, очень хо
рошее достижение, но можем ли мы 
сказать, что догнали и перегнали и 
в области выработки тех кадров, ко
торые нужны для развития нашего 
народного хозяйства. К  сожалению, 
в этом отношении мы  похвастаться 
но можем (т. Элиава: «Количество но 
перешло т у т  в качество»).

В  связи с общими вопросами, кото
рые перед нами стоят, выдвигается 
вопрос и  о том, что надо целесооб
разно районировать эти В У З , произ
вести их рационализацию с тем. что
бы мы могли выполни ззь задачу» по 
ставленную перед ■ ми ноябрьским 
пленумом Ц К  В г 51 о создании 
кадров. Э т о т '  'пенно важен 
именно теперь, в сыі*-*. -  тем, что 
г ѵих новых кадров у  и ас очень 
Щ Щ  и в связи также с те-., что ке
кс. )ые круги старых специалистов, 
к г ’' ото обнаружилось в целом ряде 
дшг.;фйших отраслей промышленно
сти, занимаются вредительством и за
частую срывают дело нашего ерциа- 
листич. строительства. Мы не сможем 
двинуть вперед наше народное хозяй
ство, мы не сможем обеспечить мак
симальный темп ■  ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■

боевого, пролетарского интернациона
лизма обеспечить развитие парторга-.

лировали представители всех и вся
ких уклонов. Однако, это не значит, 
что капитуляцией правых лидеров 
заканчивается дело борьбы с правым 
уклоном, что правые настроения не 
будут еще жить. Они ощѳ ж ивут в 
стране и имеют своих сторонников. 
Вот почему поред нами с то и т . зада
ча продолжить неослабным темпом 
борьбу с правым уклоном и прими
ренчеством, как с основной и главной 
опасностью, и в то же время не забы
вать возможности проявления «ле
вых» загибов.

Все наши мероприятия, которые 
сейчас намочаются, вызовут некото
рое недоумение среди шовинистиче
ски настроенных элементов, которые 
постараются использовать наше по
становление в том смысле, что яко
бы ущемляются права национальных 
республик, что, стало быть, нет боль
ше национальных образований, что 
все хотят привести к  одному, об’еди- 
иить в закавказском масштабе, унич
тожить конституцию. Такого рода 
рецидивы шовинистических настрое
ний возможны, они будут, и нам ну 
жно будет считаться с этим обстоя
тельством, в особенности в условиях 
обостренной классовой борьбы, в у с 
ловиях некоторого оживления кулац
ких элементов и проявления мелко
буржуазной стихии. Мы будем иметь 
некоторое возрождение и некоторое 
усиление настроений местного шови
низма, но одновременно нѳ должны 
забывать, что в наших аппаратах 
есть к  носители великодержавного 
уклона. Мы должны поэтому реши
тельно бороться против этих укло
нов. Нам нужно об этом помнить и 
развить работу в области преодоле
ния этих настроений, которые про
никнут и в ряды нашей партии.

Ц К  нашей партии нам преподал но
вую директиву о дальнейшей работе 
Заккрайкома В К П  (б) (оглашается ди
ректива Ц К  В К П  (б).

Надо определенно сказать, что эта 
новая важнейшая директива являет
ся продолжением и развитием со 

стороны ленинского Центрального ко
митета нашей партии директив, да
ваемых в свое время Лениным. В ы 
полнима ли эта новая директива? Го
воря словами Ленина— «задача труд
ная, но выполнимая». Для ее твердо
го выполнения нужно мобилизовать 
внимание всех партийных организа
ций. Если  сейчас мы вступили в ио

низаций. Надо сделать так, чтобы вый период развития Закавказской
закавказская организация была бы 
лучшей организацией в ВКГІ (б), а 
это возможно тогда, когда мы обеспе
чим четкую борьбу наших организа
ций против зажима самокритики и 
претив отдельных явлений разложе
ния и замазывания, когда наши пар
тийные организации будут работать 
на основе полного пролетарского ин-
теонационализма. «*■— < -

Все эти задачи, которые стоят не- стичеекиѳ организации. Действитель-
ред нами, мы сможем выполнить в 
борьбе против всяких отклонений от 
генеральной линии нашей партии.
В ы  знаете, что в посдѳдний момент, 
когда закончился ноябрьский пленум, 
мы сейчас же после этого имели ка 
питуляцию лидеров правой оішози

отНа самом пленуме отказались 
своих ошибочных взглядов 
рыѳ представители так называемого 
«левого» загиба. Так  же поступили не
которые московские товарищи из пра-

едзрации, то надо соответственно 
этому перестроить работу всех наших 
парторганизаций. Отсюда задача —  
больше внимания вопросам производ
ства, надо во что бы то ни стало сде
лать так, чтобы Закавказье было не 
тольно политической, но и хозяй
ственной крепостью.

З а  разрешение этой задачи дол- 
' приняться все наши коммуни-

ны.м мерилом успехов нашей органи
зации, мерилом качества работы пар
тийных организаций должно являть
ся то, насколько они справляются с 
задачами поднятия всего народного 

ства, поднятия промышленно- 
сельского хозяйства и социали1111 А у ЛЛЦ11IV' >'** * * Г '-" Л Я - >1 « г

нии. Это весьма характерное явление, стичоекой их реконструкции. Мы дол
жны намеченные темпы, которые яв- 

некото- ляются весьма высокими и напряжен
ными, осуществить в минимальные 
сроки. II в этом смысле, если мы 
посмотрим на нашу пятилетку и 

ыіейшеевой Оппозиции. Но не успел окончить- 1 дальнейшее наше развитие, то, ко
с я  пленум, но успели опубликовать Шчао, перспективы перед нами сто- 
в печати резолюций пленума, как по- яг весьма и весьма радужные. Мы

развития народного 
хозяйства, если не вырешим эту ос
новную, коренную проблему текуще
го момента —  вопрос о создании кад
ров, подготовке новых и переподго
товке существующих кадров.

Если проблема накопления в обла
сти промышленности в основном раз
решена, как правильно указал тов. 
Сталин в своей последней статье, то 
проблема кадров еще не разрешена, 
эта новая крепость еще не взята на
ми и этой крепостью мы должны бу
дем во что бы то ни стало овладеть. 
Вот почему мне думается, что в у с 
ловиях Закавказья нам надо поду
мать о районировании В У З , о целесо
образном распределении высших 
учебных заведений.

Вопросом, который также связан с 
нашим продвижением вперед, являет
ся вопрос о нашей совотской работе. 
У  нас в Закавказьи очень много рес
публик и автономных образований, в 
которых имеются соответствующие 
советские органы: ЦИК, совнаркомы, 
наркоматы и т. д. Зачастую  мы пме
ем там чрезвычайно разбухшие шта
ты, а иногда создаем наши советские 
органы таким образом, что они явля
ются чрезвычайно громоздкими, в 
результате чего получаотся такое 
впечатление, что как-будто, чтобы 
никого не обидеть, мы начинаем 
строить большущие организации, ме
ж ду тем как это ни в коей море не 
вызывается необходимостью. Вопрос 
этот надо решительным образом пе
ресмотреть с  том, чтобы подсокра
тить все то, что возможно, с  том, 
чтобы в некоторых автономных обра
зованиях сейчас уже реально поста
вить вопрос о том, нельзя ли респуб
ликанские ЦИК и совнаркомы слить 
воедино с том, чтобы имоть единый 
орган управления. В  этом направле
нии хороший почин делает Абха
зия. Необходимо поставить вопрос 
также о слиянии некоторых родствен
ных комиссариатов, ибо нигде не 
сказано, что всо то, что имеется в 
развернутом виде в союзном центро и 
в Закавказьи, надо иметь везде и по
всюду. Исходя из интересов разви
тия этих народностей, этих респуб
лик, надо сократить всо излишние 
расходы и всю энергию употребить 
на то, чтобы действительно двинуть 
вперед дело народного хозяйства, 
тем более, что сейчас при райониро
вании, при создании новых округов, 
при проведении новых образований 
представляется совершенно целесооб
разным провести эту меру в автоно
миях. Поэтому-то эта задача и выста
вляется сегодня, как неотложная за
дача, Президиуму Заккрайкома надо 
поручить разработать мероприятия в 
области сокращения штатов по совет
ской линии, а также разработать во
прос о выдвижении новых слоев ра
бочих и крестьян и привлечении ши
рочайших масс к долу советского 
строительства. Проведение всех этих 
мероприятий требует четкого пар
тийного руководства, усиления роли 
Закавказского краевого комитета пар
тии. Мы должны здесь откровенно 
сказать, что мы за время нашей ра
боты имели целый ряд таких случа
ев, когда З К К  ВК П  (б) не умел во
время осуществлять правильное ру
ководство, запаздывал подчас, когда 
у  нас были болячки и ошибки в це-

:• -      -л

рпаол
следовала ь-ннтуляция самих лиде
ров правого уклона. Это говорит о 
победе нашей партии, о том, что на
нес успехи на всех фронтах социали
стического строительства и, особен
но. нв . хозяйственном фронте —  сде- 
■іали е гм і дело. Как никто не мог вы
ступить н сказать, »то ленинская ли
ния Ц К  неправильна, так никто не 
можот выступить и сказать, что со 
стороны Ц К  допущены ошибки в об
ласти руководства. Мне думается, 
что этим обгоняется такой идейный

можем пересоздать советское Закав 
его неисчислимыми естс- 

ѵу^йяными богатствами, превратить 
«•о в действительно цветущий ин
дустриальный и агрикультурный
край. Мы должны взяться за эту
грандиозную задачу со всей больше
вистской энергией и выполнить ре
шение Центрального комитета Все
союзной компартии во что бы то ни 
стало. Это обстоятельство действи
тельно будет содействовать тому, 
что выполнение новых задач пересоз
даст наш край и облегчит переход к 
социализму.

разброд явой оппозиции, этим 
ясня ‘л*>і щ  что так быстро каппту*

й

Рабочие фабрики «Пролетарий» подают заявления о вступлении в партию

СОВЕТСКОЕ ЗАКАВКАЗЬЕ
Пленум ЦКК КП (6) Армении

(По телефону от эриванского корреспондента)

8 декабря на утреннем заседании 
пленума Ц К К  КП  (б) Армении был 
заслушан доклад тов. Газарьяна об 
итогах обследования развортывания 
самокритики.

После доклада открылись прения, 
а на вочернем заседании пленум за
слушал заключительное слово тов. 
Газарьяна.

Затем с  докладом о плане работ

Ц К К  К П  (б) Армении на 1929-30 год 
выступил тов. Седрак Саркисян. Пле
нум утвердил план работ полно
стью. Из состава Ц К К  пленумом вы 
ведены т.т. Хачиев, Назарьян Мирза 
и Сахарьян Рубен. Из состава пре- 
еидиума Ц К К  выведен т. Гюлитян.

Вечером 8 декабря пленум за
крылся.

ЦК АКП  (6) о хлебозаготовках
В Ы ГО В О Р  РУК О В О Д С ТВ У

Б А К У , 9-ХІІ. (Зактаг).— Ц К  А К П  (б), 
заслушав сообщение комиссии о хо
де хлебозаготовок по Кубинскому ок
р угу  и недочетах и причинах невы
полнения плана, отмечает, что в К у 
бинском онруге был допущен ряд гр у 
бых ошибок и недочетов в хлебозаго
товках: 1) недостаточный нажим на 
кулацкио хозяйства с хлебными из
лишками и нѳдоведѳниѳ плана до к у 
лацкого двора, 2) неправильное (рас
ширительное) толкование доведения 
обязательного плана до кулацкого хо
зяйства, выразившееся в распростра
нении его на середняцкие хозяйства и 
проведение вообще неправильных 
методов хлебозаготовок по отноше
нию к середняцким хозяйствам, 3) да
ча новых заданий отдельным райо
нам, выполнившим полностью зада
ние по хлебозаготовкам, недостаточ
ное инструктирование и руковод
ство работой низовых партийных и 
комсомольских организаций по прове
дению хлебозаготовок, в результате 
чего в отдельных случаях имело ме
сто противодействие этой работе со

Н УБИ Н СКО ГО  О К РУ Ж К О М А
стороны отдельных партийцев и ком
сомольцев, хранение ими у  себя к у 
лацкого хлеба, несдача партийцами 
и комсомольцами своих товарных 
излишков, местами отстаивание ими 
интересов зажиточных слоев деревни.

Всо это способствовало искривле
нию партийных директив по проведе
нию хлебозаготовок, выразившемуся, 
с  одной стороны, в недостаточном 
выявлении хлебных излишков в к у 
лацких хозяйствах в отдельных рай
онах, а с другой —  в недопустимом 
методе обложения середняцких хо
зяйств и применении к  ним админи
стративных мер.

За допущенные политические ошиб
ки Ц К  А К П  (6) об’явлен руководству 
Кубинского окружкома партии стро
гий выговор. Снят с  работы ряд от
ветственных работников округа, в 
том числе заведующий земотделом 
окружного исполкома, заворг окруж 
кома партии и т. д.

В  Кубинский округ решено послать 
ряд работников, главным образом, на 
работу в дайра.

А р ти к—Н автлуг—М осква
(В порядке обсуждения).

В  октябрьском номере журнала 
«Водный транспорт» помещена статья 
«Массовые грузы  Каспийско-Волж
ского водопути», в которой автор, 
останавливаясь на преимуществах 
туфа, как строительного материала, 
указывает на наиболее дешевый путь 
для снабжения им центральных рай
онов СССР: Артик  —  Баку  (жел.-дор. 
путь) и Астрахань —  Волга (водный 
путь).

ІІо. исчислениям автора перевозка 
одной тонны туфа от Баку  до Мо
сквы сплошным железнодорожным 
путем обойдется 37 р. 91 к. (считая 
1,5 коп. тонн.-килом.); перевозка-же 
туфа водным путем от Баку  до М о
сквы обойдется 15 р. 94 к. (считая 0,4 
коп. тонно-километр).

Выгодность второго варианта оче
видна, но еще большего удешевле
ния можно достигнуть удлинением 
водного пути, т .е. передачей груза 
на воду не в Баку, а на ст. Евлах 
для дальнейшего следования по р. 
Куре, далее по Каспийскому морю в 
Астрахань, без перегрузки в Баку.

Что этот путь еще более выгоден- 
видно из того, что стоимость пере
возки одной тонны туфа Евлах —  Б а 
ку  но железной дороге выражается в 
4 руб. 39 к. (293 клм. X  1.5 коп.), а 
по Куре—3 р. 01 к. (752 клм. X  0,4 к.), 
т. ѳ. на 30 проц. дешевле.

Стоимость-жѳ погрузочно * разгру
зочных работ по обоим вариантам 
одинакова, т. е. в обоих случаях име
ются три операции. В  первом вари
анте— нагрузка в Артикѳ, перегрузка 
в БаКу на суда  и разгрузка на месте 
назначения; во-втором— нагрузка в 
Артико, перегрузка в Евлахе на бар
жи и разгрузка на месте назначения.

Если  считать, что, по дачным ин
ститута  сооружений СССР, перевозка 
туфа в центральные районы в бдп 
жайшиѳ годы будет доведена до 
2 мил. тонн, то экономия от исполь
зования р. Куры  для перевозок туфа 
выразится (1 р. 88 к. X  2 мил. тон.) в 
2.760.000 руб. в год.

Д ля того, чтобы из Б аку  доставить 
туф в Москву без перегрузок, необ
ходимо иметь баржи, которые могли

бы пройти по р. Оке и Москвѳ-реке, 
где нормирующие глубины колеблют
ся от 0,9— 1 метра, а, по р. Куре нор
мирующая глубина 1,20 метр. Таких 
барж, насколько известно,, у  Каспара 
нет, а использование морских барж, 
к тому-жѳ имеющихся в ограничен
ном количестве, потребовало-бы еще 
одну перегрузку в Нижнем, что 
уменьшило бы выгодность водного 
пути. Поэтому постройка специаль
ных барж неизбежна.

Если  принять во внимание, что ис
пользование реки К уры  для пѳ- 
в сумме 2.760.000 рублей, то по- 
ревозок дает годовую экономию 
стройка этих барж окупится в два- 
три года только экономией, получае
мой от использования р. Куры .

Исходя из всех этих соображений, 
мы предлагаем следующий вариант.

В  связи с  проблемой артикского 
туфа, а также кутаисского гранита в 
эриванского цветного мрамора —  ис
пользовать р. К ур у  от Тифлиса, вер 
нее— от ст. Навтлуг.

Таким образом, операции с  вы 
грузкой и нагрузкой сократятся в 
мы будем иметь прямой путь (ча 
новых баржах) Навтлуг— Москва или 
другой пункт назначения груза.

В  настоящее время, когда по З а 
кавказской железной дороге пере
возки туфа, гранита и мрамора не 
производятся, закавказская маги 
страль с  трудом справляется с  на
личными перевозками. Перевозки 
туфа по Куре сильно разгрузят ли
нию Тифлис —  Баку , т. к. артикский 
туф и эриванекий мрамор с  эриван 
сКой ветки Зак. ж. д. могут прямо но 
ступить на речную пристань в Нав-
Т Л У Гб

Если  принять во внимание, что
пропускная способность Годного п у 
ти равняется пропускной способно
сти шестиколейной железной дороги 
и стоимость порепозки одной тоннтл 
туфа Навтлуг —  Баку  по железной 
дороге обойдется 8 Ь. 08 к., а по р. 
Куре —  Навтлуг —  Баку— 4 р. 09 к., 
т. е. вдвое дешевле, то выгодность 
использования этого варианта не вы 
зовет сомнений.

Т. С. СП РИ Н Н В ЕЛ И .

5 тираж второго зайка
Б А К У , 9-ХІІ. (Наш кор.). Началась 

широкая подготовительная кампания 
к 5-му тираж у 2-го займа индустриа
лизации, который состоится в Баку 
20— 22 декабря во дворце культуры. 
Для популяризации идой гос. зай
ма организуе' :я 20 рабочих бригад, 
которые в течение десяти дней про
ведут работу в рабочих клубах, кино 
и селах Бак. округа. В  тиражной ко
миссии примут участие представите
ли рабочих и крестьян соседних рес
публик. На тираж будут организова
ны экскурсии рабочих, а также кре
стьян близлежащих сел. В  дни тира
жа продажа облигаций будет произ
водиться и в самом помещении ти 
ража.

Инженерно-технические силы 
Эрнвани

Э РИ В АН Ь , о XII. (Зактаг). -  Со- 
стоялось общео собранно инженеров, 
техников и рабочего актива Эривани, 
заслушавшее доклад прѳдсовнаркома 
тов. Тер-Габриеляна о состоянии на
родного хозяйства Союза и итогах 
первого года пятилетки. В  едино
гласно принятой резолюции инжене
ры, техники и рабочий актив дают 
обещание продолжать со всей энер
гией, не жалея сил, всем коллекти
вом, великоо дело' социалистического 
строительства.

Кроме того, собранием единоглас
но постановлено: занести на ирасную 
доску имена трех инженеров (из ко
их одна женщина) и двух техников; 
выдвинуть трех рабочих на более от
ветственные посты и послать привет
ственную телеграмму Особой Дальне
восточной армии. »

Производственные кадры 
партии на проверке

«П РАВД А»  -  8-ХІІ -  1929 Г.

Чистка производственных ячеек в 
настоящий момент проведена боль
ше, чем наполовину. В  некоторых 
организациях она ужо закончена, а 
в ряде организаций заканчивается. 
Уже теперь можно и нужно подве
сти предварительные итоги и сде
лать некоторые бесспорные выводы.

Чистка производственных ячеек 
огромным количеством фактов го
ворит о дальнейшем росте и укреп
лении партийных организаций на 
производстве. Ещ е болѳо крепкой и 
неразрывной становится связь парт
ячеек с массами беспартийных ра
бочих, растет авторитет коммуни
стов на производстве. повышается 
качество партийного руководства на 
предприятиях.

Высокий принципиальный уровень 
выступлений беспартийных проле
та! иен на проверочных собраниях, 
помощь беспартийных в разоблаче
нии антиленинских, оппортунистиче
ских элементов— :все это полностью 
подтвердило правильность мнения 
партии, что участие беспартийных 
рабочих является важнейшим фак
тором успеха чистки.

Наибольший интерес рабочие мас
сы проявляют к общественно-полити
ческим производственным качествам 
проверяемых коммунистов. Они, 
ішежде всего, интересуются, как 
связаны ячейки с  массами, как р у 
ководят они беспартийными рабочи
ми.

Вместо с тем проверка производ
ственных ячеок доказала правиль
ность указаний X V I  партконферен
ции на засоренность производствен
ных ячеек. Дажо среди рабочих от 
станка порой встречаются выразите
ли мелкобуржуазных настроений. 
О то время, когда рабочая масса 
проявляет небывалый под’ем актив
ности и творческой энергии в деле 
развертывания нашей промышлен
ности, отдельные коммунисты вор
чат о непосильном тѳмпо индустриа
лизации, и когда рабочая масса 
всемерно стремится помочь коллек-
  г , « " А я и і и а

правого уклона 
ркого хозяйства 
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попадают на заводы 
отголоски кулацких 

воплей против грандиозного размаха 
социалистического строительства, 
против решительного выкорчевыва
ния корней капитализма? Ответ на 
этот вопрос дают некоторые факты 
и цифры проверки производственных 
ячеек. Среди коммунистов, рабо
тающих на фабриках и заводах, 
свыше 7 проц. имоют в деревне сель
ское хозяйство. К  этому надо до
бавить, что почти повсеместно со
вершенно отсутствует специальная 
работа партийных организаций срѳ 
ди рабочих, связанных с крестьян
ским хозяйством.

Хотя количественно рабочие ячей
ки засорены незначительно, мы все 
же доданы  подойти к этому факту 
крайне серьезно. Необходимо с боль
шей остротой и настойчивостью по
ставить вопрос об усилении работы 
среди рабочих, связанных с  дерев
ней, и воздействии на рабочих и 
коммунистов, имеющих крестьянское 
хозяйство, с  целью превращения их 
в активную, двигающую силу кол
лективизации деревни. •

Проверка производственных ячеок 
показала, что небывало высокая ак
тивность беспартийных рабочих в 
рационалшзашш промышленности ь 
растущий производственный эн ту 
зиазм рабочих являются следствием 
улучшения качества массовой рабо
ты партийных организаций. Но вме
сте с тем чистка производственных 
ячеек обнаружила в ряде случаев 
отставание партийных ячоек, в осо
бенности отдельных коммунистов, от 
беспартийной массы. На некоторых 
предприятиях процент коммунистов 
в ударных бригадах оказался чрез
вычайно низким. ІІоред коммуниста
ми, не участвующими в ударных 
бригадах и отстающими от беспар
тийной массы, нужно со всей рез
костью поставить вопрос о недопу- 

ппггпОипгп т ѵ т Я П Я Н И Я .  Этот

мунцстами вопрос об их участии в 
колхозном строительство.

Нельзя не отметить довольно зна
чительного количества механических 
выходов из партии во время чистки 
(в отдельных организациях мы име
ем Ш  проц. механически выбывших). 
Это, прежде всего, об’ясняется не
допустимой небрежностью многих 
ячоѳк при вербовке в партию рабо
чих, низким качеством в ряде ор
ганизаций партии воспитательной 
работы среди вновь принятых. Р а 
зумеется, механический выход из 
партии в известной части обусловли
вается причинами об’ективного ха 
рактера (болезнь, старость, обреме
ненность семьей и т. п.).

І іо  эти об’ективныо причины от
нюдь не умаляют отрицательного 
значения слабости вербовочной ра
боты отдельных ячеек. Необходимо 
немедленно улучш ить вербовочную 
работу. Это мы должны сделать тем 
болѳо решительно, так как небреж
ность и искривления партийных ди
ректив п р и  вербовке в партию наб
людаются даже в процессе самой 
чистки.

Недостаточно энергии и настойчи
вости проявляют партийные ячейки 
И  проверочные тройки для вовлече
ния в партию рабочих с большим 
производственным стажем и высокой 
производственной квалификацией. В  
ряде случаев не выполняются ука 
зания прошлогоднего ноябрьского 
пленума Ц К  В К П  (б) в отношении, 
политических качеств принимаемых 
в партию. В  некоторых местах отме
чается •  арифметически балансовое 
понимание связи чистки партии с 
ворбовкой новых членов. Товарищи 
отремятся во что бы то ни стало 
кампанейским порядком восполнить 
убыль в организации в результате 
чистки.

Несмотря на недостаточно быст
рый темп вербовочной работы в 
связи с чисткой, партия в целом, 
несомненно, сумеет к  концу гене
ральной проверки восполнить коли
чественную убыль в своих рядах. 
Балансовая установка и негласные 
директивы о «контрольных цифрах* 
в вербовочной работе, наблюдающие
ся в отдельных ячейках, должны 
быть категорически осуждены.

При опенке качества самой работы 
по проверке производственных 
ячеек необходимо, прежде всего, от-

роны партийных комитетов и органи
заций в целом. Это несоответствие 
было отмечено еще в октябре теку 
щего года в постановлении П К  и 
Ц К К  В К П  (б) о предварительных ре
зультатах проверки чистки партий
ных рядов. Но сколько-нибудь зна
чительного перелома в этом отно
шения к настоящему моменту все 
еще незаметно. Необходимо в кратг 
чайший с р о к  во что бы то ни стало 
добиться перелома.

Недостаточность внимания к про
верке производственных ячеек со 
стороны партийных комитетов и кон
трольных комиссий в известной сте
пени обусловливает отрицательные 
стороны в работе проверочных ко
миссий. Слу.чан срыва проверочных 
собраний из-за неявки проверочных 
комиссий и из-за неумения органи
зовать эти собрания не являются 
единичными даже в таких организа
циях, как московская и ленинград
ская,

Недостаточно чуткий и осторож
ный подход проверочных комиссий 
к рабочим от станка дает в резуль
тате слишком большой процент иск
лючения за партийную пассивность 
и мелкие бытовые проступки.

Процент исключения рабочих от 
станка и бывших рабочих в произ
водственных ячейках ниже процента 
исключения крестьян и служащих. 
Это свидетельствует о лучшем в 
партийном отношении качестве на
ших рабочих ячеок по сравнению с 
другими. Ф акт совершенно нормаль
ный.

Несмотря на ряд существенных не 
достатков в чистке производствен 
ных ячеек, мы можем смоло сказать, 
что проверка проходит пои высоко 
политическом и принципиальном 
уровне. Основное внимание при чи
стке сосредоточивается на проверке 
политической боеспособности пар
тийных ячоек и выявлении классово 
го лица каждого коммуниста. О ст
рие чистки, прежде всего, направле
но против пробравшихся в наши ря
ды социально чуж дых элементов, 
против тех, которые не могут птти 
в авангарде социалистического 
строительства, против тех, которые 
но могут стойко, крепко стоять на 
аванпостах классовой борьбы.

Эчищая партийные ряды, генераль
ная проверка еще более повышает

Л Л Л Ы П Й -

Кутаисская шелкомотальная фабрш 
ка. Выпаривание коконов
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11 миллионов на оро
шение

Б А К У , 9-ХІІ. (Зактаг). —  Н а пр^  
ведение оросительных работ в АССР, 
в текущ ем году ассигновано 11 
мил. против 5 мил. руб. прошлого 
года. Большое строительство по при* 
ведению в порядок сущ ествую щ их 
инженерных систем разворачивает
ся на М угани на площади в 41.000 
га. Х уж е  обстоит дело с работами 
на Гяур-Архе  (Мильская степь). На
чальник работ оказался но соответ
ствующим своему назначению и в 
настоящее время заменен. Остро, 
стоит вопрос с  продовольствием. 
Снабжение возложено на Азводхоз, 
который, как строительная организа
ция, не может справиться с  этой за
дачей. Плохо с  оказанием медицинской 
помощи рабочим. На протяжении де
сятка километров нет медпунктов, 
ближайшая больница находится в 40 
километрах. Плохо с фуражом. Мест
ные организации уделяют водостроа* 
тельным работам мало внимания.

Перевыборы советов в 
Дджаристане

Б А Т У М , 9-ХІІ. (По телефону от еоб, 
нор.).

Перевыборы советов в Аджаписта- 
нѳ начнутся повсеместно 15 декабря. 
В  связи с  этим в настоящее время 
уже разворачивается подготовитель
ная кампания по перевыборам. Для 
проведения работы на местах моби
лизую тся ответственные работники, 
рабочие от станка и красноармейцы*

В  связи с важностью этой кампа і 
пни в Аджаристане на-днях состояв 
лось первое совещание мобилизован
ных товарищей, для которых был 
прочитан инструктивный доклад. и 
даны необходимые директивы. В  
ближайшие дни товарищи выедут на 
места с  таким расчетом, чтобы к 
1 января закончить отчетную кампа
нию. Г

В  этом году, в связи с  райониро
ванием Аджаристана, будет органи
зовано 27 советов (вместо 15). Кроме 
того, в Батумском  уезде выделяется 
батумский районный исполком.

Электростанция йгнефтеетрая
Б А Т У М , 9-XII. (По телефону от соб, 

кор.). 1
Азнефтестроем в Батумѳ начаты

работы по оборудованию силовой 
электростанции, рассчитанной на 
2.080 клвт. Назначению станции —  
электрифицировать всю заводскую 
территорию, подсобные сооружения, 
строящийся крегинг-завод.

Установка станции будет законче
на к  1 июля 1930 года. В  виду важ
ности этой станции работы ведутся 
в ударном порядке, в 2-3 смены.

Батраки на руководящую
работу

С Т Е П А Н А К Е Р Т , 9-ХІІ. (Наш кор.).
В  Степанакерте открылись двухме
сячные курсы  по подготовке батра
ков и бедняков на руководящие по
сты  в кооперативных и хозяйствен
ных органах; курсы  рассчитаны на 
60 человек.

Взяточники перед судом
С У Х У М , 9-ХІІ. (Зактаг). —  На-

днях в Гудаути  специальной выезд
ной сессией высшего суда  Абхазии 
будет рассмотрено дело б. сотрудни
ков Абгосстраха в число 58 чел.

Главными обвиняемыми являются 
бывш. заместитель управляющего 
конторой Абгосстраха Константин 
Абгаров, Минасян Арш ак, Папазян 
Мисак, Полосян Габриэль, А гозян  и 
др. Все они обвиняются в мошенни
честве, взяточничестве, подлогах, 
подрыве экономической мощи органов 
государственного страхования Абха* 
зии и т. д.

В об'ятиях кулака
Председатель Гаджи-Бединскога 

дайраисполкома (Карабахский округ), 
1 аджиев очень любит кулаков.

Кулаки  отвечают на его любовь го
рячей взаимностью. Барана ли заре
зать, пир ли устроить —  на все го
товы они для своего друга  Гаджне- 
ва. оато и он не даст  их никогда в 
обиду. Налог ли скостить, землю 
укрыть, батраков прижать —  во всех 
начинаниях кулаков стоит горой за 
них пред. дайраисполкома Гаджнсв.

Совсем недавно скот крупнейшего 
кулака-лишенца потравил до 100 гек
таров хлопка. Площадь эта была за
сеяна силами заключенных Щ уш ин- 
ского исправдома. Хлопок дал пре
красный урожай; но 400 годов скота 
кулака Салмана сравняли посевы с 
землей; убытки  достигали 3-4 тысяч 
рублей. Когда начальник исправдома 
пришел с  письменной жалобой на к у 
лака в дайраисполком, Гаджиов не 
принял его заявления.

Заключенные задержали скот к у 
лака и продставили в дайра; здесь 
уже Гаджнев разразился потоком р у 
гательств против «наглоцов» и не
медленно отпустил и скот и кулака.

С бедняками у  Гаджиева обращение 
другое: так, за задержанный на посе
вах скот бедняков Гаджиев взыски
вает с  головы скота по 5-10 рублей.

Полагаем, что Гаджиев должен 
быть освобожден от р а б о т  в испол
коме.

Б. X .

—    . . . .  . - •

В  Н О В Ы Х  С О В Х О З О В

К У Т А И С , 9-ХІІ. Кутаисский  он 
ной исполком организует в окрі 
опытно • показательных шел» 
ственных совхозов с  25 гектарам 
товых насаждений в каждом, 
подготовки кадра работников длі 
хозов организуются краткосро 
курсы  на 400 человек. При 22 к 
зах на средства Грузш елка ор 
зую тся тутовыо плантации с  о 
площадью в 60 г  с кт. При всех 
советах организуются
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Печатники и деревообделочники отстают Из рабочих писем
Н а у глу  Лермонтовской и ул. Ма- 

чабели есть частная лавочка. Под вы
веской мелколавочной торговли част
ник устроил уголок, где каждый 
день происходит пьянка. Рядом с 
лавкой находятся рабочие дома и л а 
вочник спаивает рабочих. Для вовле
чения рабочих в свой «уголок» он от
пускает вино и разные закуски в 
кредит.

Еркооп должен открыть здесь свой 
лоток.

Зелимхан.

Социалистическое соревнование по 
Аджаристану дало весьма положи
тельные результаты. Всего по рес
публике было заключено 148 хозяй
ственно-политических договоров. В  
некоторых местах при составлении 
договоров были допущены грубые 
ошибки: договоры не были увязаны 
с контрольными цифрами и хозяй
ственными планами. На табфабрике 
«Восток» при заключении договора 
было указано —  повысить производи
тельность труда на 17 проц., но когда 
рабочие ознакомились с “ промфин
планом, стало очевидным, что произ
водительность труда  можно повысить 
на 27 проц.

Особым достижением является по
вышение интереса рабочих к произ
водству. Если до соревнования про
изводственные совещания собира
лись от случая к  случаю, то топер'. 
они созываются систематически. Ко
личество рабочих, принявших уча
стие в работе совещаний в период 
соревнования, увеличилось на 1.453 
чел.

Проверкой установлено, что во 
время соревнования на предприяти
ях поднялась производительность 
труда, снизилась себестоимость про
дукции и улучшилось ее качество. 
Так, по Азнефтестрою производи
тельность труда повысилась на -10 
проц., машинострою —  30 проц., таб
фабрике —  28,7 проц. На работах но 
восстановлению мостов Зак. жѳл. до
рог производительность труда под
нялась на 70 проц. По остальным 
предприятиям производительность 
поднята до 20 проц.

Неменьшиѳ достижения имеются н 
в 'области удешевления продукции. 
На постройках мостов Зак. жел. дорог 
*а время соревнования сэкономлено 
30.000 рублей. Н а  чугунно-литейном 
заводе себестоимость чугунного ли
тья снизилась на 24,8 проц. Средняя 
обработка одной тонны груза в пор
ту  снизилась от 1 руб. 90 коп. до 1 р. 
72 коп. В  машинотресте накладные 
расходы уменьшились на 25 проц.

Плохо прошло соревнование по сою
зам печатников и деревообделочни
ков. Здесь нет никаких достижений.

Заметные результаты дало сорев
нование по совхозам Аджаристана. 
Если  в 1928 году на чайной фабрике 
чаквинского совхоза один рабочий 
вырабатывал в день 54,9 гк. чая, то 
во время соревнования он вырабаты
вал 76,02 кг. Рабочие Салибаурской 
чайной фабрики вместо прошлогод
них 67 кг. в этом году вырабатывали 
в день 78 кг. Сбор чайного листа в 
1-ом совхозе увеличился от 16.632 кг. 
до 23.375 кг. Рабочие батумского пор
та в результате соревнования снизи
ли стоимость одного кубического 
метра на землечерпательных рабо
тах от 1 руб. 89 коп. до 70 коп.

Культурное обслуживание соревно
вания, которое вначале отставало, 
постепенно развернулось: в клубах 
проведено И  вечеров вопросов и от
ветов, выпущено 34 специальных 
стонгазеты, проведено 17 собраний 
клубного актива; в клубах устраива
лись инсценировки, выступали жи
вые газеты, проводились экскурсии 
и т. д.

Проверка установила небывалую 
трудовую активность как взрослых 
рабочих, так и молодежи. Лучшими 
на соц. фронте оказались рабочие 
Нѳфтесиндиката, Азнефтѳстроя и 
железнодорожники.

Интересно отметить, что во время 
соревнования молодые рабочие, не
давно пришедшие на производство из 
деревни, от которых требовалась 
большая производительность труда, 
настаивали на повышении зарплаты, 
но когда они поняли цель соревнова
ния, повысили производительность 
труда на 70 проц.

Итоги проверки соревнования бы
ли обсуждены на рабочих собрани
ях. В  настоящее время заключено 
около 100 новых хоз.-политическнх 
договоров. Преимущество этих дого
воров в том, что они увязаны с  хо
зяйственными планами предприя
тий. . -

Ностюк.

Без учета и руководства
Социалистическое соревнование по 

Тифлису дало большие результаты 
в отношении выполнения производ
ственных программ, снижения себе
стоимости, повышения производи
тельности труда, уменьшения брака 
продукции и т. д. Так, по отдельным 
предприятиям соревнование дало 
следующее: на шолноткацкой фабри
ке производственная программа вы
полнена с  превышением на 23 проц. 
Вместо 73.000 метров выпущено 90
тысяч. Себестоимость метра снизи
лась с  5 руб. 42 кои. до 4 руб. 78 к., 
т.-е. на 11,8 проц.

На заводе им. 26-ти себестоимость 
на отдельные виды продукции сни
жена от И  до 20 проц. Завод выпол
нил производственную программу с 
превышением. Вместо 2.600.000 руб. 
завод выпустил продукции на 2.633 
тыс. руб. Прогулы в первом полуго
дии 19284929 года составляли 2,56 
дроц., а  во втором полугодии умень
шились до 1,5 проц.

На кирпичных заводах производи
тельность труда значительно повыси
лась. Если  в прошлом году с  мая по 
октябрь было заготовлено 10.735.000 
кирпичей, то в этом году за тот же 
самый период при том же числе ра
бочих заготовлено 13.400.000 кирпи
чей. Качество кирпича намного улуч
шилось. Если в прошлом году, вы
рабатывалось 50 проц. кирпича пер
вого сорта, то в период соревнования 
выработано 83,5 проц. Прогулы так
же сократились: в прошлом году про
гульных дней насчитывалось 2.461, в 
этом —  663 дня.

На кожевенном заводе № 1 произ
водственная программа выполнена с 
превышением на 4 проц., при чем 
2,4 проц. годовой программы выпол
нено за период соревнования. Произ
водительность труда увеличилась на 
25 проц.

На табачных фабриках программа 
также выполнена с превышением. 
Производительность труда на 1-ой 
табфабрике возросла на 20,2 проц., 
на 2-ой —  на 35 проц. Себестоимость 
снизилась на 12,7 проц. (2 фабрика) и 
на 7,15 проц. (1 фабрика).

Работа производственных совеща
ний значительно оживилась. ІІа них 
проработан ряд производственных 
вопросов, в результате на предприя
тиях введено много усовершенство
ваний. Нередки случаи, когда рабо
чие по своей инициативе переходили 
на обслуживание двух-трох станков 
(ватная, бумагопрядильная и табач
ная фабрики).

Социалистическое соревнование 
охватило широкие слои рабочих и 
работниц.

Однако, соревнование на своем пу- 
-ги встречает немало затруднений. 
Так, при іфоворке выполнения хоз.- 
политцческ^х договоров на предприя
тиях и на совещаниях ударных бри
гад рабочие жаловались, что хозяй
ственники им оказывают недостаточ
ную помощь при развертывании со
ревнования. Особенно слабо постав
лен учет результатов соревнования, 
из-за этого во многих местах трудно 
было выяснить порвенство тех или 
иных цехов или бригад.

В  настоящее время почти по всем 
предприятиям развернулось массовое 
соревнование по выполнению хозяй
ственных заданий на 1929-30 год. 
Заключаются договоры между пред
приятиями, цехами, сменами, брига
дами и отдельными рабочими. Заклю
чение новых договоров тормозится 
том, что хозяйственные организации 
еще не составили промфинпланов и 
не расчленили заданий по отдельным 
цехам, сменам и бригадам.

и . с.

Экспедиция комбината на станции 
Акара не имеет ни приемного пункта, 
ни медикаментов. Районный врач 
никогда не посещает этого района.

Гянджинсний отдел народного об
разования заключил с лѳнинакан- 
ским ОНО договор по социалистиче
скому соревнованию. Что сделано 
сторонами в области соревнования, 
культпросветработникам неизвестно 
до сих пор. М—в.

Кутаисская суконная фабрика вы
звала на соц. соревнование гянджин-
скую  суконную фабрику.

А . С.

Решения ноябрьских пленумов 
ЦК и ЗКК ВК П (6)-в массы

Д и р е к ти в а  З К К  В К П  (6)
З К К  В К П  (б) предложил всем пар 

тийным организациям Закавказья 
развернуть популяризацию решений 
ноябрьского пленума Ц К  В К П  (б) в 
партийных и комсомольских органи- 
вациях, а также среди широких бес
партийных рабочих и бедняцко-се- 
редняцких масс.

Э ту  проработку решений пленума. 
Ц К  ВКГІ (б), в особенности на бес
партийных рабочих и крестьянских 
собраниях и в печати, согласно ука 
зания З К К  необходимо связать с ос
новными задачами хозяйственного 
строительства в ЗС Ф С Р , вытекающи
ми из решений ноябрьского пленума 
Ц К  и из последних директив Ц К  ВК П  
(б), о дальнейшей работе Заккрайкома 
ВКП  (б).

Все парторганизации Закавказья 
должны проработать решения ноя
брьского пленума П К  ВК П  (б) на со
браниях партийных и комсомольских 
ячеек, а печать— популяризировать 
решения пленума на страницах газет.

Кроме того, доклады об итогах но 
яОрьского пленума П К  должны быть 
проведены в городе и в деревне на 
широких собраниях рабочей и кресть
янской молодежи, организуемых ком
сомолом под руководством парторга
низаций.

Проработка докладов на рабочих 
собраниях (а также на собраниях 
красноармейцев, учащихся, служа
щих) должна иметь своей целью мо
билизовать все силы рабочих и - го 
родских пролетарских общественных 
организаций на дело повышения про
изводительности труда, снижения се
бестоимости продукции и стоимости 
строительства н широкого привлече
ния рабочих к руководству и непо
средственной практнческо - организа
торской работе в деревне.

Проработка докладов об итогах

пленума на собраниях в деревне дол
жна привести к мобилизации масс ба
траков, бедняков ц  середняков вокруг 
задач подготовки и проведения весен соблюдение противопожарных 
ной сел.-хозяйствѳнной кампании, в 
особенности вокруг задачи развер
тывания коллективизации и проведе
ния местного агроминимума как в 
совхозах и колхозах, так и в индиви
дуальных бедняцких и середняцких 
хозяйствах. При этом исключитель 
ноѳ внимание должно быть обращено 
на усиленно работы групп бедноты и 
организацию беднадко - середняцких 
масс на борьбу против кулачества.

Одновременно с проработкой реше
ний пленума на широких собраниях 
эти решения должны быть прорабо
таны также по всем звеньям партий
ного просвещения, для чего соответ
ствующим образом дополняется про
грамма единых партийных школ и 
делегатских женских собраний и ор
ганизуются специальные кружки по 
изучению решений пленума для па 
тийного и комсомольского актива, 
вечерних совпартшколах и предмет 
ных кружках проработке решений 
пленума будет посвящено не менео 
двух занятий. Заочным комунивер- 
еитѳтом и заочными совпартшколами 
будут разработаны и разосланы слу
шателям специальные задания.

Наряду с проработкой решений пле
нума ЦК, Заккрайкомом предложено 
провести также проработку решении 
ноябрьского пленума З К К  В К П  (б).
Эта проработка должна пройти также 
путем постановки на собраниях парт, 
и КОМ ячеек специальных докладов, 
включения вопросов, отражающих ре
шения пленума ЗКК , в программы 
единых партшкол, совпартшкол, де
легатских собраний, предметных 
кружков, кружков текущей политики,
ЗаоКУ, ЗаоСПШ  и т. д.

%

В  Ленинском районе Баку

На боржомсном газоналивочном за
воде организовано внутризаводское 
соревнование между группами обвяз
чиков бутылок, грузчиков и др. Ор
ганизовано также индивидуальное 
соревнование в пробочном цехе ме
ж ду сверлильщиками пробковой ко
ры и сортировщицами пробок.

Между соровнующими сменами 
рабочих завода устанавливаются пе
реходящие призы. От Кавминразлива 
(Кисловодск), с которым у  боржом- 
ского газоналивочного завода идет 
соревнование, затребованы сведения 
о его достижениях по скрепленной 
договором программе соцсоревнова
ния.

Соревнование у связистов
центральный теле- плеиия на телеграф позжеТифлисский 

граф заключил договор по соревно
ванию с  киевским телеграфом. Кро
ме того, он был вызван на сорев
нование эриванской и лѳнниаканской 
почтово * телеграфными конторами.

Работники телеграфа, заключая 
договоры, ставили себе целью под
нять производительность труда, ук 
репить трудовую дисциплину, улуч
шить качество работы, уменьшить 
брак продукции и снизить себестои
мость.

Соревнование началось с  урезан
ным на 15 проц. штатом. Несмотря 
■на неблагоприятные условия летней 
работы, при сильно увеличенном 
наплыве телеграмм (курортный се
зон), производительность труда не 
только достигла намеченного повы
шения на 20 проц., но перепалила за 
40 проц. Норма выработки на каж
дого работника аппаратной увеличи
лась в среднем на 13,5 проц. Значи
тельно окрепла трудовая дисципли
на, изжиты  опаздывания на работу 
и прогулы по неуважительным при
чинам. Себестоимость снижена на 19 
проц. До соревнования обработка од
ной телеграммы обходилась 11,14 к., 
теперь—9 коп.

Качество телеграфной работы —  
возможно быстрая передача в уста
новленные контрольные сроки теле
грамм по проводам, а также свое
временная доставка входящих теле
грамм адресатам. Телеграф обмени
вает в сутки в среднем 9 тысяч тіѵ- 
леграмм, из них около 5 тысяч ис
ходящих и проходящих (транзит
ных). И з всего этого количества 
38 проц. отработаны по аппаратам 
в сроки от 1 до 30 минут, 87 проц.—  
от 30 мин. до 1 часа и свыше часа 
отработано 25 проц.

По телеграфным правилам. теле
граммы, передаваемые после посту-

30 минут,
учитываются, как замедленные. Зна
чительный процент замедленных — 
результат длительных остановок (пе
рерывов телеграфного действия) по 
причине плохого состояния телеграф
ных линий, небрежного ведения ре
монтных работ и отчасти; слабой 
квалификации технического персо
нала.

Что касается доставки телеграмм 
адресатам, то контрольные с р о к и  
здесь но достигнуты. Фактическая 
доставка производится в среднем в 
1 час 30 минут вместо намеченных, 
50 минут. Более быстрой доставке 
мошают трудности розыска адреса
тов и высокие нормы нагрузки. Воп
рос доставки изучается бюро рацио
нализации. Уклонение рассыльных 
от индивидуального соревнования 
также отражается на доставке.

Проверочные бригады выявили, что 
в соревнование втянуты  но всо ра
ботники. Производственная комиссия 
не сумела еаннтѳресовать соровпую- 
ших и но организовала конкурса на 
лучшего работника, нет фонда пре
мирования и т. д.

За время соревнования было 8 
производственных совещаний, на ко
торых разобрано 15 вопросов. Из них 
проведено в жизнь 10. Производ
ственное собрание не практиковало 
обмена протоколами с предприятия
ми, заключившими с нами, договоры. 
Сводки от некоторых предприятий 
(Ленинакан) поступали очень редко. 
Культурное обслуживание соревно
вания велось слабо, особенно клу
бом.

Отмечено также слабое 
в соревновании молодежи 
ствиѳ ударных групп) и 
скнх снл.

участие

Культотдел нутаисского окр. проф
бюро вызвал на соревнование культ- 
отдел совпрофа Аджаристана. Обе 
стороны обязуются к  1 апреля 1930 
года полностью ликвидировать не
грамотность среди производствен
ных рабочих, выполнить заданно 
СП СГ о добровольной ликвидации не
грамотности среди неорганизованных 
трудящихся. ^ ^
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Автомастерские им. Сталина. Удар
ная бригада за сборкой автомобиля

По итогам и решениям ноябрьского 
пленума Ц К  В К П  (б) в Ленинском 
районе намечена большая раз'ясна 
тельная работа, которая продлится 
до 15-е января.

Прежде всего 2-го декабря по ито
гам пленума проведен уже район
ный партактив.

5-го декабря доклады о решениях 
пленума стояли на 33 собраниях 
партячеек вместе с комсомолом. Но 
здесь получилось недоразумение в 
результате недоговоренности между 
АППО Б К  и РК : райком на партийных 
собраниях проводит по одному докла
д у  по всем решениям пленума, а 
АППО Б К  за 2-3 часа до открытия 
ячейковых собраний прислал дирек
тиву: «докладу об итогах ноябрьско
го пленума посвящается два заседа
ния парт’ячеек». На первом заседа 
нии делается доклад «Об индустрия 
лизации страны и о кадрах иародого 
хозяйства», а на 2-м «Об итогах и 
дальнейших задачах колхозного 
строительства».

Таким образом, по милости неторо
пливых работников АІІПО Б К  33 
ячейки района решения пленума 
Ц К  проработали только на одном со

брании и по всем вопросам сразу, а 
31 посвятят пленуму два собрания.

Итогам пленума Ц К  будут посвя 
щены также два занятия во всей се
ти партпросвещения и, кроме того, бу 
дут созданы специальные кружки по 
изучению решений ЦК.

На широких рабочих собраниях по 
промыслам и заводам обсуждение 
итогов пленума Ц К  будет увязы 
ваться с  пересмотром контрольных 
цифр данного промысла или мастер
ской. В  основу этой работы будут 
положены практические мероприятия 
выполнения пятилетки в четыре го
да, а на некоторых промыслах—в 8%  
и даже в 3 года.

На раз’яснение решений пленума- 
переключается и работа клубов, стен
ных газет, районной радио-сети. Во
обще вся рабочая общественность в 
течение месяца-полтора должна за 
ниматься изучением решений плену
ма Ц К  ВК П  (б) и перестроить все 
участки массовой работы к наиболее 
полному, быстрому и решительному 
выполнению тех серьезнейших задач, 
которые поставил перед всеми орга
низациями Ц К  ВК П  (б).

В. н.

Резолюция общегородского партсовещания 
Степанакерта

С Т Е П А Н А К Е Р Т , 9-ХІІ. (Зактаг). В  
Степанакерте состоялось общегород 
ское партийное собрание совместно с 
комсомольским активом.

С  докладом о решениях ноябрьско
го пленума Ц К  ВК П  (б) и пленума 
Заккрайкома выступил председатель 
Ц К К  А К П  (б) т. Горчаев.

После оживленных прений принята 
резолюция, присоединяющаяся &  
всем решениям Ц К  В К П  (б) и З К К  и 
обещающая приложить все силы для 
проведения их в жизнь.

Собрание считает правильным ре
шение о выводе т. Бухарина из со
става политбюро и предупреждение 
т. т. Томскому и Рыкову. Собрание, с 
удовлетворением отмечая признана*, 
ими своих ошибок, требует доказа
тельства этого на практической рабо
те.

Собрание приветствует также ре
шение Ц К  о посылке 25.090 рабочих в 
деревню и поосит Ц К  А К П  (б) уско
рить посылку в АО Н К  группы бакин
ских рабочих от станка для усиления 
работы в деревне и в колхозах.

Отмечая слабый темп переустрой
ства деревни, слабую работу парт- 
органов среди бедияцко - батрацких 
масс, засоренность н и й о в ы -х  органе:1, 
и колхозов АО Н К  кулацкими и чу
ждыми элементами, тормозящими р * 
боту по социалистическому стр я - 
тельству, собрание предложило обко
му усилить работу в этом направле
нии.

Собрание целиком присоединяется 
к решениям Ц К  и З К К  о дальнейшей 
работе З К К  и реорганизации органов 
управления в республиках и автоном
ных областях.

«ЛЕГКАЯ КАВАЛЕРИЯ»
В СКЛАДАХ «СОЮЗХЛЕБА»

Для выяснения условий хранения 
хлебопродуктов и состояния скла
дов «Союзхлеба» торгово-кооператив
ная группа РК И  Грузии  произвела 
налет на склады «Союзхлеба».

Неприспособленность складов для 
хранения муки, антисанитария, не-

меро-
приятий —  основные недочеты, об
наруженные при налете.

Из 17 складов хлебопродуктов 
«Союзхлебу» принадлежат в Тифли
се только три склада на так называе
мой базе (Дидубе), вместимостью в 
480 вагонов. Остальные 14 складов, 
вместимостью в 742 вагона, «Союз- 
хлеб» арендует у  разных госучре
ждений (исполком, жел. дорога, Сов- 
торгфлот и др.). Приспособленными 
специально для хранения хлебопро
дуктов можно считать тольно 3 ди- 
дубийских склада.

В  отношении санитарии положение 
складов считать удовлетворитель
ным никак нельзя. Городские склады 
совершенно не дезинфицируются 
даже после пребывания в них зерна, 
зараженного вредителем (долгоноси
ком, клешем и т. п.)

Большинство мешков о мукой на 
городских и железнодорожных скла
дах из’едено крысами. Пол весь в 
крысиных норах. Зав. складами 
ж дут особых инструкций по борьбе 
с грызунами и не принимают ни
каких мер.

В  городских складах специальной 
вентиляции но установлено и скла
ды проветриваются только тогда, 
когда идет погрузка или разгрузка и 
двери открыты. В  складе № 13 (по 
ул. Бебеля) на полу были обнаруже
ны папиросные окурки в большом ко
личестве, хотя курение в складах 
запрещено. Плевательниц найти 
нельзя ни в одном из енладов. В  
13-ом же складе весь пол загрязнен 
плевками— тут  же сложены мешки с 
мукой.

На складе «Союзхлеба» в Навтлуге 
(помещение товарной станции жел. 
дороги) рядом с мешками муки сва
лены какие-то банки, мешки с фа
солью и другими продуктами, пол 
сплошь засорен.

Некоторое внимание, хотя и слабое, 
уделено противопожарным мероприя
тиям на базе и в первых двух скла
дах, принадлежащих «Союзхлебу».

На базе необходимо создать спе
циальную ночную охрану от пожара.

Недостаточная вместительность 
складских помещений заставляет 
класть муку штабелями до 16-ти

Задачи животноводческой 
кооперации в Грузии

(К учредительному с ’езду «Животноводсоюза»)
Животноводство в сельском хозяй

стве Грузии  играет гораздо боль
шую роль, нежели в сельском хо
зяйство других союзных республик.

В  Грузии  имеются полукочевые 
группы населения, основным источ
ником существования которых явля
ется животноводство. Удельный вес 
продукции всего животноводства во 
всем оѳльском хозяйстве достигает 
33,9 проц. (крупный рогатый скот —  
16 проц., овцеводство —  6, птицевод
ство—6,3, свиневодство— 1.2. шелко
водство с  пчеловодством— 1,4 проц.).

В  последнее время животноводство 
в Грузии  переживает кризис: напри
мер, по материалам обследоваш& 
Р К И  за два последних года умень
шение овец доходит до 27 проц. 
Кризио этот является результатом 
неурегулированности кормовой 6а-

коопепа- 
когда вся

С ’езд животноводческой 
дни созывается в момент, 
система сел.-хоз. кооперации пере
страивает организационную структу
ру, формы и методы работы, .когда 
она вплотную ■ подходит к вопросу 
реконструкции сельского хозяйства. 
Перед животноводческой коопераци
ей в этот период реорганизации 
стоят громадные задачи в области 
развития животноводства и направ
ления этой отрасли хозяйства по 
руслу обобществленного сектора. В  
социальном составе животноводче
ских товариществ, вследствие слаооь 
организации и помощи бедноте, не 
сколько больше представлены за 
житочныѳ группы. Поэтому особое 
значение приобретает построение ни
зового звена животноводческой ко 
операции, усиление производствен

зы, отсутствия агро-зоотехничѳской! кого кооперирования и строитель 
работы, слабого темпа строительства отво специальных животноводчески
животноводческих колхозов, дѳфек 
тов налогового обложения животно
водов н т. д. Существующая сеть 
животноводческих товариществ до 
последнего времени обращала мало 
внимания на кооперирование жцвот 
новодов

колхозов, ускоренное вовлечение ба 
траков и бодшщко - середняцких хо 
зяйотв в систему животноводческое 
кооперации. /

Параллельно с этим одной из ос 
новных задач животноводческой ко 

вокруг нроииводственных I операции является агрикудьтурне 
процессов, занимаясь, главным обра-. зоотехническая работа. Улучшение 
зом, торговыми операциями. I породы скота (метизации), сохрани

газрешениѳ кормовой базы тесно | пае молодняка от убоя, развитие 
связано с  пастбищным вопросом. | травосеяния, культурный уход з і 
Установившаяся практика аренды1 животными, кооперирование и кол 
пастбищных участков мешает разви- і локтивнзиция на этой основе батраи 
тию животноводства и ставит под I ко-бедняцких и середняцких масе 
угрозу дальнейшее его развитие, і крестьянства находятся в неразрыі 
При взыскании арендной платы за 1 ной связи с обшей работой всеі 
пастбища грубо нарушаются устано-1 животноводческой кооперации. Ь 
пленные правительством нормы. Так, этом отношении большую роль смо 
в 192» году, с  согласия ахалкалак-
ского исполкома, взыскано с овце
водов. членов т-ва «Бирлик», за уча
сток Чнрбулах в 600 гектаров 4 тыс. 
рублей, т. е. 6 руб. 67 коп. за гектар, 
вместо 1 руб. 55 коп. по норме; в 
Ленинаканском уезде за гектар уп 
лачено 7 рублей; в Азербайджане 
вместо положенных по нормам 6.000 
руб. взыскано 22.000 руб. и т. д. Об
ращают на себя внимание и разные 
сборы о животноводов, устанавливае
мые местными органами, независимо 
от социального положения животно
водов.

В  дело под’ема и социалистиче
ского переустройства животновод

жет сыграть практика контрактация 
как могучий фактор цодема сель 
ского хозяйства.

Большое значение для животно 
водчоской кооперации имеют вопро 
сы  первичной переработки животно 
го сырья. Кооперирование средот. 
населения вокруг предприятий ш 
первичной переработке (мелочно 
сыроваренные заводы, беконные за 
воды, кишечные заводы и т. д.) дол 
жно быть поставлено во главу угль 
практической работы.

Внимание местных советских, ко
оперативных и других общественны: 
организаций и агрономии должшк п и і ѵ »  ІІС М С .У Ы І Н Н Я Ы Ч Я  Л ѵ И В О Т П О В О Д -  ;

ства большое значение приобретает ть привлечено к вопросам оазвн 
работа специальной производствен- 1 тия животноводства. Немедленно ж і 
ной системы животноводческой с.-х .' Ііадо приложить все усилия к нодго 
кооперации. В  соответствии с июнь-1тоак® 11 воспитанию новых кадров 
ским постановлением Ц К  ВК П  (б). I социалистических кооператоров ив 
система оел.-хоз. кооперации Грузии  I |,атРаков, бедняков и середияков- 
уже перестроила организационную животноводов. Животноводческим ко-
структуру существовавших животно
водческих товариществ —  «Микем- 
сн», «Бирлик», «Тѳргис-Хеви* и т.д.

ярусов, в то время как при нор- Вместо крупно - районных лервич- 
мальном хранении укладка свыше і ных товариществ организованы по

селковые производственные товари
щества и их районные об’еднненил. 
У сш ивается также строительство 
специальных животноводческих кол
хозов. > На сегодняшнем учредитель
ном с ’еэде «Животноводсоюза» Гр у 
зин впервые будут представлены 
поселковые производственные това
рищества. Учредительному с ’езду 
придется подвести итоги проделан
ной работе и наметить основную ли
нию и программу дальнейшей рабо
ты.

восьми ярусов недопустима. Укладка 
сверх нормы создает излишние на
кладные расходы (приходится часто 
перекладывать мешки с мукой, что
бы предотвратить ее порчу).

В  складе № 1 (Дидубе) был обнару
жен случай порчи большого количе
ства (около 50 вагонов) овса гос. фон
да. По этому делу арестован заме
ститель зав. складами.

Дорога к базе, начиная от скако
вого круга (около 1 Уз километра), —  
сплошь в рытвинах. В  ненастную по
году здесь машины застрезают в 
грязи и нередки поломки (исполко
му необходимо позаботиться о ремон
те дороги).

оперативам следует ввести в практи
ку производственные совещания по 
вопросам животноводства.

Разрешение стоящих перед органи
зуемым Животноводеоюэом задач 
немыслимо без активного участия 
широких кооперированных масс. 
Живая связь с  местами, вниматель
ное отношение к предложениям, ис
ходящим от низовых органов, сме
лое разоблачение ошибок, недочетов 
и злоупотреблений, твердый отпор 
всяким кулацким поползновениям. — 
этим должна характеризоваться даль 
нойшая работа. Только при этЦ>: 
условиях возможно шагнуть ‘ вцеред 
к социалистической деревне.

Н. Л АЧ КЕП И АН И .

Торгово-кооперативная группа РКИ  
Грузии, основ! /*,сь на своих на
блюдениях, о . к выводу, что 
для у  стран ид всех этих дефектов 
нообход г \:п сконцентрировать вс
склады «Союзхлеба» в одном сг >-з- 
деленном мосте. Строящийся се: с
в Дидубе новый склад, конечно. ;.е 
разрешит окончательно этого вопро
са (рассчитан на хранение 280 ваг.).

Ч И С Т К А  С О В . А П П А Р А Т А

С ПОМОЩЬЮ Р А Б О Ч И Х
Последний

В  субботу,
день чистки ТУЭС
7 декабря, состоялось 

последнее заседание по чистке ТУЭС. 
Собрание остановилось на личности 
одного Джомарджидзе.

Джомарджидзе сам говорил, что 
он из «семьи с достатком», а его по
правляли: «из семьи богача-купца» 
Он говорил, что он ушел с ряда мест 
сам; а ему возражали, что он был 
уволен, да еще с позором и т, д. Паи- 
61 лее интересным моментом являет 
ся то, что против него выступали его 
же родственники, пришедшие на чи
стку. Кстати, Джомарджидзе лишь 
недавпо прошел чистку на бирже 
труда.

Но не в этом главная суть  послед 
него заседания. Комиссия по чистке 
решила пополнить до сих пор чув
ствовавшийся недочет в обсуждении 
работы самого аппарата. Поэтому 
большая часть последнего заседании 
была посвящена именно вопросам 
рационализации аппарата ТУЭС. 
Предложений было выдвинуто очень 
много. По мнению рабочих бригад, 
в Т У Э С  но нужна должность главно
го инженера, ибо он не ведет ника 
кой технической работы, Надо улуч
шить депо снабжения, так как до 
сих пор некоторые’ необходимейшие 
массовые предметы заказывается 
частнику. Надо выдвинуть рабочих ь 
отдел, надо перестроить работу 
ТУЭ С  в целом, создав в нем только 
два отдела—коммерческий и техниче
ский. Во  всяком случае, надо умень
шить число заведующих, которых ь 
ТУЭС  слишком много, и улучшить 
обслуживание абонентов и сети. Сей
час абоненты, сделав проводку, ждут 
присоединения сети иногда по два 
месяца, а сама сеть далеко не в по
рядке.

Эти предложения как бы суммиро
вали все, что было сказано вр время 
чистки ТУЭС . Поэтому метод, приме 
ионный комиссией по чистке ТУЭ С  
и заключающийся в обсуждении ра-

Дела и заявления
Б Р И Г А Д

Администраторы Груз. НКФ

А. Л.

Н а ш и  д о с т и ж е н и я
Итоги соцсоревнования на фабри

ках текстилькомбината в Ленина- 
каиѳ, согласно данным проверочной 
комиссии, рисуются в следующем 
виде: на прядильной фабрике в ок
тябре 1928 года произведено пряжи 
30 тонн, а в сентябре 1929 г. —  100 
тонн. Но все же производственный 
план недовыполнен на 40 проц., т. к. 
он предусматривал выработку 200 
тонн. Себестоимость 100 кило в ок
тябре прошлого года составляла 225 
рублей, а в сентябре этого года —  
220 рублей. По плану же должна 
была составлять 214 рублей, недо
выполнение плана на 3 проц. На 
ткацкой фабрике в октябре 1928 г. 
получено 189.000 метров бязи, а

сентябре 1929 г. —430.000 метров; 
производство поднялось на 226 проц. 
Производственный план выполнен 
на 102 проц., план же снижения се
бестоимости недовыполнен на 11 
проц. Трикотажная фабрика в октяб
ре 1928 г. дала 4.345 килограммов, в 
сентябре же 1929 г.— 7.100 клг. про
дукции. Производство поднялось на 
63 проц. Производственный план 
недовыполнен на 37,5 проц. Себе
стоимость продукции снижена на 
49 проц., против 30 проц., предусмотЬ 
репных планом.

В  механическом цехе работали 6 
бригад, выполнивших в Сентябре про- 
изводствоиный план на 102,9 проц., 

'против 99 проц. в мае.

(отсут- боты аппарата, в итоге всей чистки 
техниче- можно считать здоровым.

Озо всех хорошие отзывы
В Кутаисе рабочая бригада

при Р К И  закончила предва
рительное обследование и изучение 
аппарата кутаисского земотдела и 
передала поступившие материалы в 
комиссию по чистке. На-днях нач
нется чистка земотдела. Бригада вы
явила факты протекционизма, бюро
кратизма и искривления классовой 
линии в вопросах землеустройства. 
Обнаружено, что землемеры Ломилзе 
и Буадзе укрывали излишки земель, 
принадлежащих кулакам. Админи
страция давала обо всех служащих 
хорошие отзывы, поэтому бригаде 
было особенно трудно работать.

До сих пор администрация не 
представила еще всех трудовых спис
ков. Материалов по чистке поступает 
мало. Проверке подлежат 54 человека, 
а материалы поступили только на 12. 
Члены рабочей бригады —  рабочие 
суконной, шелкомотальной фабрик, 
типографии —  активно работают.

Уж е несколько дней, как в нар- 
комземѳ началась чистка, которая 
проходит при самом активном уча
стии не только работников нарком- 
зома, но и крестьян. Комиссия реши
ла подвергнуть чистке всех без ис
ключения работников НКЗ; это даст 
возможность тщательно проверить 
деятельность аппарата в целом и от
дельных ого звеньев.

Чистка началась с руководителя 
финансового отдела и бухгалтера 
Гурджия:

—  Груб, имеет грешки по части 
протекции, но хороший работник.

Таково мнение и комиссии, и высту
павших в Прениях. Сам Гурджия не 
отрицает, что он груб, и откровенно 
з&являет:

— Главный бухгалтер должен быть 
грубым, иначе и не может быть (?!).

С  политической «декларацией» вы
ступил юрисконсульт наркомзема 
Алексеев-Мосхиов. Он —  из дворян, 
бывщ. член партии социалистов-Фе- 
дералистов. После февральской рево
люции —  видная фигура в партии 
социалистов-фѳдѳралистов, затем — 
министр юстиции меньшевистского 
правительства. С установлением со
ветской власти перестал занимать
ся политикой. Такова биография 
Алексеева-Месхиева, который теперь 
горячо призывал собрание сосредо
точить все усилия и всю энергию 
на осуществлении пятилетки.

Эта установка была в ко
нец поколеблена другим заяв
лением Алокоеѳва - Мѳсхиева —  о 
реорганизации судебной защиты на 
коллективных началах. Алексеев-Мес- 
хиев был против «общего котла», счи
тая, что это но принесет пользы, но 
все-таки согласился с  мнением боль
шинства. Прижатый к стенке вопро
сами председателя, Алексеѳв-Месхи- 
ев, наконец, соглашается, что такого

Закончена чистка Зак. НКФ
В  Зак. Н К Ф  чистке было подвер

г н у т о ^  работников из 170.
В  беседе с нашим сотрудником пред 

содатель комиссии по чистке т. Ягне- 
тинский указал, что общественность 
Закнаркомфнна активно проявляла 
себя только при обсуждении работы 
аппарата в целом, по докладам на
чальников различных управлений. 
Наоборот, за немногими исключения
ми в отношении отдельных сотрудни
ков (Микашавидзѳ, Ирицпухов, Са- 
фарьян, Каджар, Зурабов и др.) обще
ственность наркомфина при персо
нальной чистке вела себя очень пас
сивно, временами даже чувствовалось 
нежелание помочь комиссии содей
ствия в ее ответственном деле. Вме
сте с  тем при чистке упомянутых 
выше сотрудников чувствовалось не
здоровое настроение —  известное 
пристрастие.

Это заставляет думать, что местная 
общественность все же недостаточно 
уяснила себе роль чистки.

рода реорганизацию можно отнести 
к положительным явлениям.

В  «неловкое» положение попал дру
гой юрисконсульт —  Абакелия. По 
поручению наркомзема он защищал 
дело о снятии одного работника нар
комзема. На суде Абакелия утвер
ждал, что сотрудник снят правиль
но. В  частной же беседе с этим :ко 
сотрудником он заявил, что его не 
надо было снимать. ,

Свое поведение Абакелия оправды
вает несколько своеобразно.

—  Как официальный представи
тель учреждения, я, мол, был обя
зан «добросовестно» выполнить обя
занности. Но, как частное лицо, я 
имел право высказать свое личное 
мнение и соболезнование «постра
давшему».

Столь оригинальная точка .зрения 
на справедливость рекомендует 
юрисконсульта, как человека, фор
мально относящегося к своим обя
занностям и но уяснившего до сих 
пор основ советского законодатель
ства.

Три часа посвятило собрание сек
ретарю коллегии Свимонишвили. На 
службу секретарь коллегии является 
«по настроению» —  в 10, в 12 часов, 
да и потом любит прогуливаться по 
отделам. Не ведет общественной ра
боты. Груб с подчиненными.

Поведение Свимонишвили на чист
ке оставляло желать много лучшего. 
Чего стоит хотя бы такая фраза:

—  Я  не специализировался по 
чистке и потому не сумел достаточ
но ярко осветить свою работу (?!).

Выступавшие в прениях утвер
ждали, что Свимонишвили не нагру
жен.

Свимонишвили безуспешно пытал
ся защитить начальник администра
тивно-финансового управления Ке- 
чакмадзе.

Шефство рабочих над 
госаппаратом

Завод им. Сталина принял на себя 
во время чистки шефство над упра 
влсниѳм Закавказских ж. д.

Обсуждение работы налогового -от
дела ГрузН К Ф  заняло два заседа
ния. По докладу заведующего вы
ступавшие указывали, что отдел не
достаточно связан с местами, слабо 
руководит периферией, имеет недо
статочный штат инструкторов.

Есть у  отдела и недочеты в части 
недообложеиия частника. Особое вни
мание было уделено в прениях об
ложению кустарей и ремесленников. 
Многие частники свернули торгов
лю, пролезли в союз кустарей и ре
месленников и пользуются на этом 
основании налоговыми льготами. 
Наркомфин должен сделать все от 
пего зависящее для того, чтобы вы
явить всех частников и обложить их 
налогом по закону.

Чистка началась с  начальника на-

ЗАЕМ ПЯТИЛЕТКИ
СРОК Р Е А Л И З А Ц И И  -  1 Я Н В А Р Я

Срои реализации займа нак в го
роде, тан и в сельских местностях 
продлен, по решению Всесоюзной ко
миссии содействия государственному 
кредиту и сберегательному долу, до
1 Я Н В Й Я .

ПО ДПИ СКА Д О СТИ ГЛ А  35 МИЛ. Р.
Н а  1 декабря в З С Ф С Р  реализова

но на 35 мил. руб. с  лишним облига
ций з-го займа (по коллективной 
подг кѳ на 30 мил. руб., т. е. 125 
проц. увеличенной контрольной циф
ры; неорганизованный сектор дал 
1.105.000 руб., или 93 проц. новой кон-, 
трольной цифры; в деревне реализо
вано всего на 4 мил. руб., т. е 56 
проц. нового задания).

Сумма реализации по коллективной 
подписке ставит ЗС Ф С Р  в первые 
ряды среди республик Союза. Но 
подписке на неорганизованном сек
торе З С Ф С Р  занимает третье место, 
а по крестьянской— последнее. На 
заседании Зак. комиссии содействия 
докладчик тов. Сафарян отметил, что 
ЗС Ф С Р  дана слишком высокая кон
трольная цифра реализации займа в 
доровн-е.

І-АЯ КОНФЕРЕНЦИЯ ТРУДЯ
ЩИХСЯ ЕВРЕЕВ ТИФЛИСА
О ЗЕТ  за последние годы прикре

пил к земле тысячи евреев на Украи
не, в Крыму и в других районах 
Союза, комитеты бедноты дали рын
ку труда квалифицированную рабо
чую силу. Одним из многочислен
ных доказательств тому, что евреи 
могут работать на производство на
равне с  рабочими других националь
ностей, служит деятельность комите
та помощи трудящимся евреям в гор. 
Тифлисе.

—  В  Тифлисе,

На мачтострое (Тифлис). Клепка неф
тяных резервуаров, заказанных Аз-

нефтью
■ Ш В Ы 1 М Н Я Н М М М Н Н Ш Н

лотового отдела т. Бизиргаыишвцли.! толь комитета тов. Липецкий, —  ко- 
Хороший работник, специалист по митот бедноты организовался 25 
налоговому делу, но слабый админн-1 сентября 1928 г. З а  8 месяцев ком- 
стратор, —  таково о нем мнение ко- 1 беду удалось пустить в ход 12 пред- 
миссии и выступавших в прениях, приятий, 6 которых работают 443 ра- 
Было предложение использовать т . | бочих и служащих овроов. По при.

! блдаительному подсчету на иждиве-

Служащии Тиф. исполкома опускает 
заявление в ящик «чистки сов. аппа

рата»

циалиста, в качестве консультанта.
Другой  работник налогового отде

ла, комсомолец, т. Канделаки —  ра
ботник хороший, но ему иред’явля1-, 
ют оовннение в дебоширстве. В  лет
нем саду т. Канделаки стрелял из 
револьвера, чтобы остановить ра
зыгравшийся скандал, участия в ко
тором сам не принимал. Админи
стративный «порыв» Канделаки уже 
достойно оценен ячейкой.

«Колоритная» фигура в аппарате 
наркомфина —  руководитель отдела 
прямых налогов Чиковани. Этіг»—чело
век «с активным прошлым»: был го
родским головой в Кутаисе в тече
ние многих лет. Партийная принад
лежность —  бывший национал-домо- 
крат. Все вопросы к Чиковани име
ли целью выяснить его политиче
скую  физиономию. Чиковани. все 
время утверждал, что он стоит на 
советской платформе. В  то же время 
он заявил:

—  Я  думаю, что никому никогда 
не было стыдно быть городским го
ловой.

Как работник, Чиковани —  форма
лист, тяжел на под’ем. Эчѳнь часто, 
когда можно разрешить вопрос пу
тем живой связи, прибегает к пере
писке. Общественной работой не за
нимается, так как его «во вовлека
ют».

Чистку, по решению комиссии, 
пройдет около половины работников 
наркомфина.

Хроника чистки
—  В Ахал-Сѳнани во время чистки 

финотдела выяснилось, что за мно
гими сотрудниками числятся авансы. 
Задолженность отдельных сотруд
ников доходит до нескольких тысяч 
рублей.

Следующие учреждения, подверга
ющиеся чгистке, —  фининспейция ■
агентство госбанка.

ЧИСТКА КОЛЛЕГИИ ЗАЩИТ
НИКОВ

ЗАСО РЕН Н О СТЬ  Н А  80 ПРОЦ.
Около десятка б. министров и их за

местителей, б. князья, б. купцы, б. 
крупные чиновники, б. полковники и 

1 «бывшие» других категорий Состав
ляют 80 проц. всего состава тифлис
ской коллегии защитников. Они вся
чески препятствовал# проведению в 
Жизнь мероприятий, направленных к 
оздоровлению коллегии. Все начина
ния в этой области наталкивались на 
броню сопротивления со стороны ог
ромной части судебных защитников.

К Р У ГО В А Я  ПО РУКА
Бывшие «сиятельные особы» вели 

за собой «массу». Бывший министр 
юстиции после установления совет
ской власти вошел в коллегию защит
ников не один —  он привел туда и 
бывших своих служащих. Конечно, 
бывш. служащий министра не будет 
выступать против быв. патрона. Так 
и идет. За  первые три дня ч’истки 
не было ни одного случая выступле
ния против вычищаемых судебных 
защитников со стороны других за

говорит председа- щитников.
Н ЕВ ЕЖ ЕСТВО  Н А  100 ПРОЦ.

На чистке юристы с высшим обра 
{ зованием, имеющие 10-20-30-лотнюі*
] практику, не смогли ответить на во 
! прос — что такое право?

Один из юрисконсультов В С Н Х -  
1 Арсенишвили, юрист дореволюцнопнии рабочих и служащих комбеда на

ходится свыше 2.200 чел. В  ближай
шее вромя количество рабочих в ар
телях будет доводено до 700 чел. 
Средняя заработная плата уже до
стигла 80 руб. Для обучения всту
пающих в комбед кадров приглаше
ны высококвалифицированные масте
ра. З а  последнее время качество про
дукции предприятий комбеда зна
чительно поднялось и сбыт ее на 
рынке полностью обеспечен.

—  Однако, —  говорит д о кл а д ч и к - 
комбед является временной организа- [ 
циѳй и рассчитывать на постоянное ; 
существование его не приходится. | 
Выполнив основную задачу —  приоб- і 
щив еврейские трудящиеся массы к і 
социалистическому Строительству — 
создав из евреев квалифицирован- | 
ныѳ кадры рабочих, комбед закроет
ся. Об этом должны знать все, кто 
склонен видеть в комбеде национале

ной формации, даже но ведает, какш 
были за последнее время изданы за 
коны, характерные для периода ре 
конструкции народного хозяйства. 
Он но знает о новых правилах приема 
и увольнения, закона о труддиецнп- 
лине, о мерах против срыва хлебоза
готовок и многого другого.

М ЕЩ А Н Е  И О Б Ы В А Т Е Л И
Неграмотность и невежество мно 

гих суд. защитников выливаются в 
обывательщину.. Представители этой 
категории судебных работников не 
интересуются элементарными сведе
ниями, которые ежедневно можно 
черпать из любой газеты. Например, 
сын богатого купца и сам бывший 
купон Ахвердов не ведает ничего о 
том, что буржуазный суд  и органы 
политического сыска демократиче
ских стран —  Америки,. ' Франции и 
др. —  сурово расправляются со сво-

ную или экономическую базу. Дру- [ ими классовыми врагами.
гой задачей комбеда является осво 
бочеденио еврейской бедноты от ре
лигиозного влияния. В  этом направ
лении комбѳд имеет уже значитель
ные достижения: ежедневно прихо
дят евреи и еврейки, соглашающие
ся работать и в субботние дни, от
ход от синагоги увеличивается с 
каждым днем.

В  настоящее время комбед прора
батывает вопрос о переброске своей 
работы и в районы Грузии.

Недостаточно велась культурная 
работа среди трудящихся евреев, но 
с ремонтом клуба в помещении быв. 
синагоги культурная работа ожи
вится.

Конференция признала деятель
ность правления комбеда вполне 
удовлетворительной. Конференция 
полностью приветствует мероприятий 
партии и власти в области земле
устроения трудящихся евреев и тру
довой помощи им путем организации 
трудовых артелей.

«НЕ ЗН АЛ , Б У Д У  ЗН АТЬ»
Юрисконсульт наркомзема, бывший 

меньшевистский министр юстиции 
Месхишвили, считает вполне нор
мальным, что нередко он выступает 
на суде защитником по делам рас
тратчиков и других подсудимых, при
чинивших ущерб п> . учреждениям. 
На чистке он доказывал, что нет за
кона, запрещающего ему, как юрис
консульту, делать это. Ему зачли 
закон, разрешающий выступать на 
суде юрисконсультам в качестве за
щитников по таким делам только по 
назначению суда и президиума кол
легии защитников. Месхишвили от
ветил просто: «Я но знал этого закона, 
впредь буду его придерживаться» 
(закон издан в феврале прошлого 
года).

Чистка продолжается. Чистке пока 
подверглось 13 чел. След, заседание
— 12 декабря, в 6 час. воч.. в большом 
зале СІІСГ.

9123234848532353485348539123532348535323532323484823485302000200532348534800322348534853024853234823485302



З А Р

КЛУБ РАБ. НАР. ХОЗ. („р. Руставели, 21).
Сегодня, во вторник, 10 декабря, в 7 час. вечера, 
со бран и е  го р н о .м е та л л и ч е ск о й  п/секции

1. „Об организации Закгеолразведуправления“—тов. Габуния.
2, „О новой организации горной промышленности"—тов. Тер-Давыдов

В  8 час вечера 
вечер о т д ы х а  стр о й сен ц и и

1. „Путевые заметки по археологии". Докл. архитектор Калашников.
2. Обсуждение положений конкурсного дела.
3. Выступление живой вазеты „Кр. физкультурник".
4. Кино.

6675

Продолжение доклада стройсекции о п о стр о й н е  цен*. з а в о д а  
О Т Л О Ж Е Н О

О дне доклада будет об'явлено.

ІІІШІІІІІШШШШІШІІШШІШШШШІІШШШШІШІІШШШШІШІШІІІШІІШІІІІШМІШІ

СМОТР связи
СМ О ТР В  АРМ ЕН И И

ЭРИ В АН Ь , 9-ХІІ. (Зактаг). —  Ко
миссия, выделенная для проведения 
смотра связи, имела несколько засе
даний. Выпущено воззвание к рабо
чим и крестьянам, раз’яеняюшее 
роль и значение смотра. Приняты 
необходимые моры к привлечению к 
смотру внимания широкой совет
ской общественности. Из работников 
аппарата связи выделены товарищи 
для докладов, посвященных задачам 
смотра, на крупных фабриках, заво
дах и ”  коллективах.

Администрация аппарата связи в 
Ѵрмѳнв1 обратилась к  работникам

'связи с товарищеским письмом, при
певая •азывать всемерное содей
ствие отровым комиссиям на ме
стах я центре, не скрывать дефек
тов и шероховатостей, мешающих 
теткой работе аппарата связи.
ИРАЙ, Л И Ш ЕН Н Ы Й  ТЕЛЕФ ОННОЙ 

С ВЯ ЗИ
В  Нах. ССР  до сих пор не оборудо

вана телефонная сеть. В  округах 
АССР, С С Р А  и ССРГ  налажена теле
фонная связь низовых организаций с 
районными центрами, а также и с 
республиканским центром. В  Нах. 
ССР телефонной связи нет даже в 
гор. Нахичевани. Почему-то уполнар- 
сомпочтель но уделяет должного вни- 
■іания установлению здесь нормаль- 
юй телефонной связи.
Кроме связи между округами и 

>айонами Нах. ССР, необходима 
вязь и азербайджанскими и закав- 

л з о к і і  центрами.
Соответствующим организациям в 

рочном порядке надо ликвидировать 
толь ненормальное положение.

И. Тагиев.

[ ЭЛЕКТРИФИКАЦЯ
Президиум В С Н Х  СССР утвердил 

план строительных работ по электри
фикации Грузии. В  этом году долж
ны быть продолжены работы по со
оружению первой очереди РионГЭС и 
лриступлено к работам второй очере
ди на РионГЭС и гидростанции им. 
Ленина. Кроме того, будут продолже
ны работы по проведению высоко
вольтной линии передачи РионГЭС—  
гидростанция им. Ленина, а также 
сооружена высоковольтная передача 
для Сурамского перевала. На работы 
по РионГЭС ассигнуется в 1929-30 г. 
11% мил. руб., по гидростанции им. 
Ленина— 2.100.000 руб.

В  Армении будет приступлено к 
строительству новой Канакирской ги 
дростанции, мощностью в 16.000 ки
ловатт (ассигнуется 1 мил. руб.); бу
д ут  продолжены работы на ДзораГЭС 
и по сооружению линии электропере
дачи ДзораГЭС —  Караклис. На ра
боты по ДзораГЭС ассигнуется 5У  
мил. руб. (Зактаг).

ВЛОЖЕНИЯ В ЧАЙНУЮ ПРО
МЫШЛЕННОСТЬ

СТО определил размер капиталь
ных вложений в чайную промышлен- і 
ность в сумме 22,6 мил. р. и постано-! 
вил использовать в этом году под чай- і 
ную культуру новых 6,5 тыс. га. СН К  
Союза утвердил финансирование чай
ной культуры  в З С Ф С Р  на 1929-30 г. 
в размере 7.600.000 руб. Долгосроч
ный кредит (на 12 лет) для совхозов 
и колхозов на закладку плантаций 
установлен из 3 проц. годовых, с по
гашением, начиная с шестого года, в 
первом году— 10 проц. ссуды, а в по
следующие равными долями по 15 
проц. Для индивидуальных бедняц
ких хозяйств (10 лет) из 4 проц., с 
погашением, начиная с шестого года, 
равными долями в течение 5 лет.

Для середняцких хозяйств (9 лет) 
из 5 проц., с  погашением в те же сро
ки равными долями.

ДОСТАВКА ДРОВ ОТСТАЕТ 
ОТ ПЛАНА

Месяца два тому назад в «Зарѳ Во
стока» были помещены тревожные 
сведения о положении на дровяном 
рынке. Сведения говорили, что Тиф
лис может очутиться перед лицом 
серьезного дровяного кризиса.

С тех пор положение несколько 
улучшилось и дрова стали поступать 
на тифлисский рынок. Однако, вче
ра наш сотрудник получил от ин
структора-контролера Грузлеспромг. 
тов. Арѳшидзе, только что вернув 
шегося из районов заготовки дров, 
сведения о том, что в районе по 
линии Поти— Квалони— Хета  у  полот
на железной дороги сосредоточено 
около 13.000 куб. метров дров. В  ле
сах дров новой заготовки значитель
но больше. Таким образом, на ме
сте дрова есть. Однако, доставка их 
в Тифлис все еще чрезвычайно силь
но тормозится. Железная дорога вы
делила для перевозок дров три со
става по 38 вагонов (открытых плат
форм). Грузлеспром заделывает их 
досками и тогда только грузит дро
ва. Однако, эти составы в Тифлис 
полностью не доходят, ибо железная 
дорога больше половины вагонов 
оставляет на станциях по пути в 
Тифлис. Делается эта по тем со
ображениям, что через перевал со-

СКО РОразлом
6648 по пьесе Л авр енева.

ставы полностью пропустить нельзя, 
или же потому, что железная дорога 
находит дефекты в погрузках. По
этому с  первых чисел ноября полно
стью составы сделали всего два кон
ца. Доставка дров из Телавского 
района происходит несколько энер
гичнее. В  общем же постановление 
об отпуске 100 вагонов в сутки  до сих 
п ф  осталось на бумаге.

Е сть  и другие задержки. Желез
ная дорога категорически отказы
вается подавать вагоны на перегоны, 
где сосредоточены дрова. Вагоны, 
предназначенные под погрузку дров, 
использяются для других надобно
стей.

Несколько дней тому назад в райо
ны заготовки выезжале- специальная 
комиссия во главе с инж. Кочиевым. 
Было решено усилить перевозки, но 
это решение еще не реализовано. Т а 
ким образом, поступление дроз в 
Тифлис продолжает значительно от
ставать от плана.

Х Р ОН И К А
Т Р А Н С П О Р Т :
® П ри  управлении ш оссейны х дорог 

Грузни  откры ваю тся дорож иы е профтех- 
нические к у р сы  для подготовки  линейны х 
квалиф ицированны х работников: постоян
ная двухгодичная ш кола дорож ны х ма
стеров и  десятников, ш естимесячны е кур 
сы  для переподготовки д оро ж ны х масте
ров и ш естимесячные—для маш инистов 
катков.

9  Наблюдается усиленны й  приток гру- 
зов в Поти  и Батум . В  ІІоти скопилось 
220 вагонов -с грузами и  в ближайшее 
время ожидается еще 350 вагоцов. Пере
вал загружен. В  связи  с  этим правление 
Зак. жел. дорог отменило поезд № 63 ме
ж ду  Тифлисом и Батумом.

СВО  ВСЕМ :
А  Ц И К  Грузии  вы н ес постановление, по 

которому в  том случае, если по условиям  
найма домашней работнице приходится 
работать в  вечерние часы , наниматель 
обязан освобождать ее для общественной 
работы и учебны х занятий  два  вечера в 
неделю, сверх вы ходного дня.

ОРГАНИЗУЕТСЯ ПРИГОРОД
НЫЙ СОВХОЗ

По решению президиума исполко
ма, крцанисскиѳ сады и ортачальское 
имение будут об единены в один 
мощный пригородный молочно-огород
нический совхоз. На устройство меха
нических приспособлений для ороше
ния крцанисских садов отпускается 
110 тыс. руб. Заказаны уже трубы и 
насосы. Будет орошено около 100 га 
земли.

Крцанисские сады в этом году бу
дут отобраны у  арендаторов (хозяй
ства кулацкого типа); убытки, поне
сенные ими от досрочного расторже
ния договора, будут возмещены. В 
этом же году предполагается исполь
зовать 20 га под огороды и 10 под 
плодовые насаждения. На участие 
земли в 1 га будет разбит виноград
ник.

Молочная ферма из Ортачал пере
носится в Диго.ми, где будет оборудо
вана новая ферма. Для фермы прио
бретается 100 гол. породистых коров.

На все эти мероприятия Тифлис
ский исполком отпускает в этом году 
свыше 200.000 руб.

ПЕРЕВЫБОРЫ КРЕСТКОМОВ
10 денабря начинаются перевыборы

кресткомсв в Тифлисском округе.
Вчера при орготделе Тифлисского 

исполкома состоялось совещание, по
священное перевыборам крестьян
ских комитетов взаимопомощи. Из 
информационных докладов с мест 
выяснилось, что подготовительная ра
бота к выборам ужо закончена.

В  период перевыборов будет про
изведена реорганизация сети кресть
янских комитетов взаимопомощи. В 
Тифлисском округе будет организо
вано 12 кресткомов, которые будут 
иметь в отдельных селах специаль
ных уполномоченных.

ИСКУССТВО
П Р О Т И В  Т Е А Т Р А Л Ь Н О Г О  А Н А Х Р О -  

Н И З М А
Н а  сценах тифлисских рабочих клубов 

подвизается коллектив «еврейской м у зы 
кальной комедии». Репертуар этой  «музы 
кальной комедии» настолько устарел по 
своему содержанию  и  оформлению, что 
вы зы вает  только недоумение.

О ткуда взят, в  условиях современного 
еврейского бы та , этот позорно-каррикатур- 
н ы й  еврейский театральны й тнпаж , «ху
дожественному» оформлению которого мог 
б ы  позавидовать «Пуришкевнч» наш их 
дней? Кого  обслуживает эта «музы каль
ная комедия»? Л авочников и кустарей? 
Кто допустил  эту  очередную  халтуру? 
Лавочникам  и некоторым  кустарям  еще 
дорог еврейский бы т, со зданны й  ’ цариз
мом, чертой оседлости, процентной нормой 
и жестокой эксплоатацией трудящ ихся- 
евреев национальной и  русской  бурж уа
зией. Е сли  он дорог первым , то он, во 
всяком случае, не должен бы ть  дорог 
вторым. Удовлетворять потребности к у л ь 
турно-отсталы х кустарей такими «художе
ственными» постановками на националь
ном язы ке  не входит ни  в задачи на
циональной политики  советской власти, 
Ни в задачи культурной  работы  среди 
нацменьшинств, культотделов союза к у 
старей или совпрофа Грузни , так  любезно 
предоставивших этой «комедии» сцены  ра
бочих клубов.

Н ациональны м  меньш инствам  нуж но  
дать возможность видеть идеологически 
ценные и  худож ественны е произведения 
современной литературы  на родном язы ке, 
э соответствующ ем театральном оформле
нии. Е сли  пока еще м ы  этого достигнуть 
но можем, то менее вредны м  с  точки  
зрения удовлетворения кул ь тур н ы х  запро
сов евреев-кустарей будет прекращение 
халтуры  «еврейской м узы кальной  коме-

Р. Р О З Е Н Ф А Р Б .

Х Р О Н И К А  И С К У С С Т В
А  В  ГО ТО В  сегодня премьера «Аида» в 

новой постановке Сандро Инаш вили . У ч а 
ствуют: М аксакова, Боголепова, Кум сиа- 
ш вйли, Горелов и др.

А  В  клубе металлистов (быв. П Р К )  сего
дня. в  5 / ,  і .  веч., КО  СГІСГ устраивает 
ш ирокий о ткры ты й  просмотр программ 
концертно-эстрадной бригады , организо
ванной для обслуж ивания обеденных пе
рерывов и красны х уголков  н а  предприя
тиях. Будет просмотрена программа на 
темы: соц. соревнование, пятилетка, чист
ка сов. аппарата и др.

А  В  концерном зале театра Руставели 
15 декабря— последний концерт исполни
тельницы  русских б ы то в ы х  и револю ци
онны х песен С . Мар-Кнабе.

А  «Сахелгами» командировал пролет, пи
сателя ІІолумордвннова в  Ч иатуру . Ц ель  
иоездки — художественное воспроизведе
ние в популярном  изложении для ю нош е
ства процесса производства. К н и га  По.пу- 
мордвииова будет иллюстрирована худож 
ником А . Кутателадзе, которы й  для зари
совок на месте такж е получил  команди
ровку от «Сахелгами» в  Чиатуру.

А  П рп  гос. академическом театре в К у - 
таисе организован  худож ественно-политиче
ский  совет из 33 чел. (17 рабочих от станка)

Ш А Х М А Т Ы
Ш А Х М А Т Н А Я  Х Р О Н И К А

А  В  турнире 2-й категории положение 
поале 5-ти сы гр анн ы х  туров  следующее: в 
первой группе Ш нш ов_ і_4»4 и з  5; далее 
Асппский | 4. Ахназаров_!_ЗЯ , и Черняв
ский  _1_ 2 из 4. Во второй группе Карлин- 
ский_(_4^ , Церетели_1_4, И цкович_|-ЗИ »  
Левитас 2 и  Палавандов_1_2. Сегодня в 
центральном шахматном  клубе состоится 
предпоследний тур  и в  воскресенье, 8 де
кабря,— последний.

РАБОТА ТРАМВАЯ В УТРЕН
НИЕ ЧАСЫ

В  утренние часы вагоны трамвая 
бывают исключительно перегружены. 
Об’ясняется это тем, что занятия в 
учреждениях начинаются в одно и то 
же время.

Перегрузка трамвая в определен
ные часы ведет к крайнему износу 
вагонов, не говоря уже о неудобствах 
для пассажиров и о частых опозда
ниях рабочих и служащих на работу.

Сейчас вопрос об урегулировании 
движения разрабатывается в плано
вой комиссии Тифлисского исполко
ма. Выдвигается проент перестанов
ки часов начала занятий во всех уч
реждениях и на предприятиях по 
примеру центральных городов с тем, 
чтобы в некоторых учреждениях на
чинать занятия не в 9 час., а в 9 ч. 
15 м. или в 9 ч. 30 м., а в других—  
несколько раньше, в 8 ч. 45 м. и т. д. 
Осуществление этого мероприятия 
особенно важно для Тифлиса, где 
большинство учреждений сконцен
трировано в одном районе.

ФИЗКУЛЬТУРА
С Б О Р Н А Я  ГО Р О Д А  —  С О В Т О Р ГС Л У Ж А - 

Щ И Е
7 и  8 декабря на кортах Т С Ф К  бы л и  про

ведены  товарищ еские соревнования по 
теннису между командой совторгслужа- 
щ их , победительницей осеннего р о зы гр ы 
ша, и  сборной Тифлиса. П риводим  ре
зультаты  соревнований.

П ервы й  день: П ущ евой  (сб.)—Серебрен- 
пиков В . 6:4; 6:3, Вермнш ева —  Х ан гулян  
(С Т О — Гомер А . —  Негребецкий Э. (сб.) 
3:6; 6:0; 6:4; Гоголаури— Гомер Я .— Акопова  
—Ссребрепников Б . (СТС) 6:2; 6:4; Верми- 
шепа— Акопова  (СТС)— Гоголаури —  Гомер 
А . 3:6; 4:6; М диванн  А . (С Т О — Гомер Я. 
6:3; 3:6; 7:5.

Второй  день: Гоголаури  (сб.)—Вермиш е-
ва (СТС) 6:2; 6:2; Х ап гуля н  (СТС)— Негре
бецкий Р . (сб.) 2:6; 6:2; 6:0; Негребецкий Э. 
(сб.)— Серсбреппиков Б . (О ТО  6:4; 6:4; Го 
мер Я .— П ущ евой  (сб.)— М дивани  —  Сереб- 
реппиков В . (СТС) 12:10; 6:1; братья Негре- 
бецкие (сб.) —  Х ап гулян  —  Серебренников 
Б. (С Т О  3:6; 7:5; 3:6; Гомер А . (сб.)— Акопо
ва (СТС) 6:3; 6:0. Соревнования окончились 
в пользу  сборной города с  общ им  счетом 
7:4.

ЮРИДИЧЕСКИЙ ОТДЕЛ
(В ы ходи т  по вторникам  и  пятницам)

Л  Сою зи. кн . Л4 8786. Суточны е при ко 
мандировке следует исчислять, исходя из 
размера получаемой зар. платы . Не зар. 
плата долж на вы плачиваться  в  умень
ш енном размере при получении пенсии , а 
пенсия долж на б ы ть  соответственно сни 
жена.

■& Страх, кн . . 4  515. Д олж н ы  платить за 
воду по  основному тарифу—  коп . за 
ведро.

а  Чл. союза металл., кн. № 4824. Н а
счет домоуправления могут б ы ть  отнесе
н ы  расходы  по электропроводке л иш ь 
внеш ней  —  до пломбировочной коробки
(включ.).

Л  Чл. союза кн . № 30416. 1) У к а за н н ы й
ответ, работник должен платить аа квар
тиру  по 40 коп. за кв. метр; 2) второй, 
ука зан н ы й  вами, должен платить всего 
5 р. 76 коп. в  месяц; 3) в  третьем случае 
вся  кв . площ адь должна оплачиваться в 
одинарном размере.

СПРАВОЧНЫЙ ОТДЕЛ
И З В Е Щ Е Н И Я

Конференция читателей библиотеки 
центр, кабинета партработы  Т О К  К П  (б)
Г— сегодня, в  6 ч . веч., в  клѵбе работ га
ков  народного хозяйства  (Руставели , 21). 
П риглаш аю тся все  читатели библиотеки  и 
т. т., вы деленны е  п артячейкам и .

Н а  агрофаке госунта  сегодня в  7 ч. 
веч.— заседание бюро ком ’ячейки . В ы з ы 
ваю тся т. т. Н адираш вили , К о сы й , Д ол го 
полов и  Еркомайп івилн .

В  Г П И Г  сегодня в  9 ч. веч.—о ткры то е  
собрапие яч . Л К С М  .№ 7.

В  Г П И Г  сегодня в  7 ч. вел.— общее 
собрание членов к а ссы  взаимопомощ и 
студентов-стипендиатов и не-стипендиатов. 
Я в ка  всех членов обязательна.

А Л Л О ! С Л У Ш А Й Т Е !
У тро м  по трансляционной  сети: 09—80—

10—80— рабочий полдень. Н овости  дня. 
Концерт.

Вечером через 16-киловаттную  радио
станцию : 17—00 —  17— 30—час пионера и 
ш кол ьн ика  «СССР в конце пятилетки» на

груз. яз. 17—30—18— 10—радиогазета на
груз. яз. 18— 10—19-10—час деревни. Л и те 
р а турн о -м узы кал ьны й  час н а  тему «Но
в ы й  б ы т  в советской  деревне». 19— 10—19—  
35— заочны е  кооперативны е к у р сы  по  ра
дио  «Основы и  в и д ы  кооперации». Л ек 
ция  «Проблемы классиф икации» на  груз, 
яз. 10—85—20—05—газета «Пролетар» по ра
дио  па арм. яз. 20—05—20—30—лекция  из 
ц икла  военной пропаганды  «ОСО-Авиахим  
и  посевная кампания» на груз. яз. 20—30— 
20—50—час О Д Р  (техническая консульта 
ция). 20—50—21—00—поверка времени и  со
общ ения геоф изической обсерватории. 21— 
0 0 —2 2—50—трансляция  всесоюзного коядер 
та из Л енинграда из ц икла  «Образцы м у  
з ы к г л ів о г о  творчества». Тема: «М узы ка 
построенная н а  принципе контраста». Ке 
рубини— увертю ра к  оп . «Водовоз». Росси  
ни— увертю ра к  оп. «Вильгельм  Телль» 
Бизе— увертю ра к  оп. «Кармен». Г л ин ка  —  
тан цы  и з  оп. «Руслан и  Людмила». Чай  
конский—дивертисмент и з  балета «Щ ел 
кунчик» . Л и ст—2-я рапсодия. Р авель  —
«И спанская рапсодия». Главун ов  —  «Во 
сточная  рапсодия». Энеско—2-я рапсодия 
Римский -К орсаков  —  «Сербская фантазия* 
У ч а с твуе т  симф онический  оркестр. 22—50 
—'трансляция оперы  «Аида» с  8-го акта. 
Последние новости.

Управление шоссейных и грунтовых дорог СС Р  Грузии с прискорбием 
извещает, что 8-го декабря в г. Цхинвали после непродолжительной 

тяжелой болезни скончался инженер

О дне и месте похорон будет об'лвлено особо. 6787

Сотрудники Г р у зд о р тр ан с а  с прискорбием извещают о безвременной 
кончине молодого энергичного инженера п утей  сообщения

последовавшей 8 декабря в г. Цхинвали. О дне похорон будет об‘яв- 
лено особо. 6787

I Комитет 11-го участка Груздортранса о глубокой скорбью извещает о преждевремеіиой
смерти инженера „

ПАВЛА АЛЕКСЕЕВИЧА КУТЕИНИКОВД,
________________________________ последовавшей в гор . Цхинвали вI 11-ый участок Груздортранса извещает родных и знакомых о преждевременной смерти

инженера —

ПДВЛП АЛЕКСЕЕВИЧА КУТЕЙНИКОВД,
последовавшей в гор. Цхинвали.   »

Горем убитые Софья Егоровна, доктор Константин Иосифович, А ся  и Наташа извещают 
родных и знакомых о скоропостижной омертн незабвенного, дорогого мужа н отца

Иосифа Егоровича Джалалова
Гражд. панихида сегодня, в 6 ч. веч. Выноо тела 11 декабря, в 3 ч. дня,из кв.—ул. Камо, 19.
на Ходжинанкское кладбище.__________________________________________________  6781 2—1

Горем убитые Екатерина Ивановна Акопова, Анаида Герасимовна и Гарегин Григорьевич 
Мелояны с глубокой скорбью извещают родных и знакомых о смерти после продолжитель

ной в  тьжкой болезни мужа, отца и тестя

Карапета Бабаича Акопянца
Вынос, тела из кв.— Гончарная ул.. 18. сегодня, в 3 ч. дня, на Ходживанкок кладб. 6778

В т о р н и к , ао-го д ен а б р я , 
вне  а б о н е м е н т а  п р е м ь е р а

Новая постано к с заел арт Сандро  ИНАІІІ ИЛИ
с уча-г. М. П. А  Я Д  Ц
Максаков й Ь*Я Д О

Х ую ж  ик -I. С. Карслян. Дирижер нар арт. Ив П. Палиашвили.
Таниы в по і дновке С, Н. ''ергееиа.

0 ^ т я в ш і і я ^ я _ 6 и л е т ь і  в  н а " с е  т е а т р п .  6647

« г з  а

я  - я »  -

«3  ш § 
И в  в

Вторник, 10 денабря  
премьера  
вне абонемента  

С: еда, 11 денабря, 
4-ый сп. 4 го аб 

декабря,

новая постановка засл. арт. 
Сандро Инашвили о учаот 

М. П. Максаковой

Ч е т в е р г ,  5 2 -г  
* ІЙ сп .

На все абон

А И Д
Л Е Б Е Д И Н О Е  О З Е Р О

т а н  й ;».го Г,Паяцы. II Концерт УГЦЗЙ®'  ,-------“ -----------  І - Г  - дра
п. част'- бяле/гов оставлена для разовой продажи. 6617

П Ш 1 П 7 Ш  Художественная к рт на 
І Ш Ш ш І І  прсизвод „Межзабпом фильм'

Нач. 1 с в 5 ч. 50 м. „ Ч И Н Ы  и  
СОЛЕЙ Л Ю Д И »

с уч. Мосивинт Петровского, 
Ткрхааов.1Нач. I о. в 5 ч. 50 м.

. . . . . . .  Лиа де-Путти нВепнер Краусе

Ш Н Ш  „ Р Е З Н О С Т Ь  ‘Нач. І с .  в И . б У м

ПАЛМС „МУЛЕНРУНГ
Нач. I с. і  м  15 м

по роману іьера Бенуа 
.Дльбептнна"

ДРФДСТО
Ш едевр ооветоной  
кн емятограф ии

Нач. 1 о. в Ь ч. до м

ДАРБАЗЙ А .  § е й ф э ц а ^ 1 а  экране Р

Нач. 1 о. в 6 ч. 15 м.

СКОРО БОЕВИІГ-УЙЗ ЦОЯ- 6650

ПРОДАЕТСЯ 
легковая авто-машина

10ЙДЖ “
(выв. 24 годі< ; на ходу в полной исправности.

Справиться: Ул. Кецховели, 5, тел. 21-3?. 678'
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Уважаемые товарищи!
Наступает перво и подписки на периодические 

н подписные изпания на 1930 . >д.
Обычно к этому времени (сообразуясь с соот

ветствующими ассигнованиями на этот счет) все 
организации и учреждения составляют сметы на 
выписку печати.

С.мце твовавшая система обслуживания учре
ждений и прѳдіірйяінй периодическими и подпис
ными изданиями каждым издательством в отдель
ности. в особенности центральными изданиями, к 
началу подписного периода вызывала „атаку" на 
то или иное учеждение „кому и что сдать".

Учитывая целесообразность концентрации всей 
подписки в одной организации, ИТУ РК И  С С С Р  
р а з р а б о та л  п р о е н т  со зд а н и я  т а н о г о  
а п п а р а та  в о р г а н а х  Н арноим іочтепя, Зак 
и 1’р. РКИтаьж е одобрили этот проект.

В  Закавказском управлении связи о б р а зо 
вано  г а з е т н о е  бю ро, которому передано. 
М ОНОПОЛЬНОЕ П РАВО  і аспространенил цен
тральных изданий, а также частп местных газет

Этим самым с о з в а н а  в о зм о ж н о с т ь  всем 
заинтересованным организация , не затрачивая 
лшп его вре ени, в ы п и с а т ь  в се  г а з е т ы  и 
ж ур налы , издающиеся в СССР (кроме части 
местных газе г і, в Г А З  ТНОМ  БЮ РО З а н я в -  
н а з с  <ого уп р авлени я  св я зи , Русг<велн, 10, 
во осех почтово-те іеграфных предприятиях, че ез 
уполномоченных, снабженных соответствующими 
удостоверениями газетного бюро и п о ч т о р о  теле 

графных контор, и всеми письмоносцами.
6784 о і Газетное бюро Зан. управления связи.

ВСЕ ДЛЯ

РАДИО
ІІолучеп большой выбор радио-де
талей. Каталог высылается бес
платно. Тифлис, ул Коминтерна, 8.

777 0 -1

М а т е м а т и к
Г . Д .  МОРГАНОВ И

с высш образов, гот. по ыа 
тема . и физике в В У З  и в 
груд, школы. Аллавѳрдская 
п ( б .  Аба -Абадская), 3-й 
Могнинский туп., 7, от 11—1 
ч. и 4—6 . 67 -О I -1

СПЕШ НО
в 3 дня продаются электрич- 
счетчик, крывать, ковры, карт.» 
Р мы, бе ье, 2 шкафа, сервиз 
обед, на 12 пер., вазы, лампы, 
канделябры, бронз, столики, 
холст для декорац., тумбы и 
много др. мелочей. Сп. Элба- 
кѵпзе, 8, во дв. 67 3̂

.Н Г іі., Ф Г л і, . .  .ст ., і 7 С С к м й
готовит опыт, уя-ца о высш. образ., 
груп. и отдельно., Говорят по грузин
ски. Курсантская ('.. Кадетская), Л) *
кв. 13. их <• рп' "’пг> 4ргутинсі.ую- 

6440 •• 9

Нижеследующие доку
менты

(утерянные и похищенные)
считять 

недействител нымн

аблаговременная подписк
IА і АЭКТ)

„ З В Р Я  в о с ш г
, А Г А П Т ііР У К і

АККУРАТНУЮ ДОСТАВКУ

Х п  з а б . ни . Леонидч Раувера
М ол  аб. Юрия Пиленко
Кн. ЗВЛ О  Ашхен Мйнукян
К о о п . ни. Л) 6618 Владимира Рез

никова
К ооп . К Н .  № 5 61/4309 Ольги Сва

нидзе
’О ф и м  -ѵ 20458 и уд. личн. М 632 

Жоржа Микояна 
З а б . КН. Владимира Терка 
М е т а .  б о н д .  Марго Сероповой 
Н и. Г я н д ж . ЦРК Варфоломея 

Ьурлыгина
Хп. з а б .  ч ц ,  Идаята Гусейнова 
Хп. З аб . нн. Салмана Іейсум-оглы 
Х п . з а б . і»н. Мусеиба Гусейн-Заде 
В оен .-уч . нн . Аветиса Авакова 
В о е н .-у ч  »-н и профкн. строит. 

Федора Фрииа
Уд . л и ч н . Аббаса Багирова 
К ош е. б и л . А) 58193 
К н. ЗТП О  Юлоиа Андгуладэе 
Хл. з а б . нн. Семена Кипшндзе 
’.ан ооп . нн. Марпи Самхарадае 

А т . Арутюна Арутюняна 
^.онооп. нн. Мкртыча Алояна 
ІО Н О О П . н н .  Агаси Акопяна 
В и з а  Чвв-Ки-Тян 

ч н о о п . ««:» туяия Сомхишвилн 
Л о т б .  нв . А) Ш59 
Кн. ЗВ П О  Василия Валощенко 
Е п к о о п .  ни. Ксении Андреевой 
И нв. НН Баграта Оганевова 
Х л .  з а о .  н н  Бектабегова 
1 а .  л и ч н . ,  профкн. ж.-д. Михаила 

Семынияа
Е р н о о л .  н н .  Гаяне Воокановой

С  15-го д е к а б р я  т . г. 
О Т К Р Ы В А Е Т С Я

БОЛЬНИЦА н п о х и ти м
: і № [ ) ) т т о і і г а № и ; д | и і

(6. Г е р м а н ск а я  бо льни ц а)
Адрес: ул Намо, 54, ияи Набер? ная, 15.

ЗДАНИЕ стационара и поликлиники ВНОВЬ 
ОТРЕМОНТИРОВАНО и НАДЛЕЖАЩИМ ОБРАЗОМ 

О Б С Т А В Л Е Н О
ПРИ БОЛЬНИЦЕ БУДУТ Ф УН  ЦИОКИРОВДТЬ СТДЕ ЕНИЯ
Г. Терапевтическое 3 в. проф. Дірдэшвилн
2. Хирург..че кое Зав. проф. МачаварнаН'*
3. Гинекологическое Зав. проф. Г Ибарашвкля
4. Акушер, кое з  в. проф. Тнканадзе
д. Рентгеновский кабинет Рентгенолог д-р

7 Нааарншвнля и
6. Химико-бакіернологиче кая лаборатория 
В  п олинпинине обору ованы и будут функциони
ровать к а б и н е ты  по в се м  с п е ц и а л ь н о с т я м .

Прием в поликлинике будут производить квалифицированные специа
листы.

П л а т а  з а  в и з и т  в о  в с е х  к а б и н е т а х  1 р у б л ь .

З А К А В К А З С К А Я  К Р А Е В А Я  К О Н Т О Р А

,С0НШЛЕБ“з|о І Г
А Б Х А З С  О Е О Т Д ЕЛ ЕН И Е

доводит до сведения учреждений и лиц. что операции 
отделения открыты. По вс м делам, касающимся хле
бофураж!. и мешкотары, обращаться в контору отде
ления— по ул. Октябрьской і еволюции, 72 (рядом е 
магазином „Динамо"). Цен іральные склады отделения 

находятся по улице Лакоба 
6771 Абх зеков отделение „С.Ю ЗХЛЕБ"

В 3
подписка на газету „ЗДРЯ ВОСТОКА" прини

мается у уполномоченных:
на заводе им. Карла Маркса

у тов. Ш А Р О В А  главн. бухг.,

на Ленинских рудниках
у тов. Г0ПЕНБ0ВСК0Г0,

на Шамлугских рудниках
у тов. ДЖАФАРИДИ

К подписчикам, срок подписки которых истекает в декабре, 
просьба заблаговременно во обновить свою подписку у на

званных товарищей з— і

Госуд. институт э к з п е р и ш т а м й  эндокринологии 
п А Р К О М З Д Р А В ' а

в ПРОДАЖУВЫПУЩЕН

П РО Д АЖ А
во всех

АП ТЕК АХ  и М А ГА З И 
НАХ  С А Н Г И Г И Е Н Ы  

С. С. С  Р. 
Цена фланона 

за о

П 9 К 1 1 1 Я  Я  
п р и я ен ам о о  пли

НЕВРАСТЕНИИ, ПО
ЛОВОМ БЕССИЛИИ, 
СТАРЧЕСКОЙ СЛА
БОСТИ, АРТЕРИО 
СКЛЕРОЗЕ ж МА 

ЛОКРОВШІ

Пра отоутотвки препаратов заназы  и задатки направляйте в 
институт.

МОСКВА^П^>Л1якало^оробьински|^переулок^10^^^^^

ШренодаваіЫіь
с пь с  ". образ, готовит В ВУЗ. 
на аттестат зрелости, в техни
кумы и ар. Ул. Кецховели (б. 
Лоіжс-Мѳликовская), №4. кв. 2 

«745 0— 1

Обменш 2 комнаты в

тпѳ (Арбат' на квартиру 3—4 
комн. в Тифлис, в хор. месте 
Спр. Классическая, 4, Корга- 
нова . 6775 2-1

Ш І І Ш С Ш
принимает переписку на дом. 
Исполкоыская (б. Сололакск.), 
20, кв. 3. 6531 1 2 -9

ПРОДАЕТСЯ
цинковая ванна с печью. Ул. 
Калиннг.а, 74, с 10 до 4. 6774

ПРОДАЕТСЯ
легк. машина марки .Вилле- вып. 
1925 года. Спр. гор. Эрввань, НКФ Ар
мении, коми. 4. 6739 2-2

ПОДПИСКА н а 1 9 3 0 г о д
НА БОЛЬШУЮ КРАЕВУЮ  ГАЗЕТУ

„ЗАРЯ ВОСТОКА"
орган Ж ВНП (б) и ЦИК ЗСФСР 

С ПРИЛОЖЕНИЕМ! ДОПОЛНИТЕЛЬНЫХ ТОМІОВ 
СОБРАНИЯ СОЧИНЕНИЙ

ів. И.

ДОПОЛНИТЕЛЬН Е Т О М Ы  Э Т т Е Т Е
Б Р А Н И Й  СО Ч И Н ЕН И Й , ! Т О М А  С П Р А В О Ч Н О ГО  и 

Н Е С К О Л Ь К И Х  Т О М О В  П И С ЕМ

УСЛОВИЙ ПОДПИСКИ ние̂ дшшлніггепьных
Т О М О В

15 Р У Б Л Е Й  в ГОД (УСЛОВНО)
ДОПУСКАЕТСЯ РАССРОЧКА ПЛАТЕЖА
(через фабзавместкомы) 1-ый взнос в декабре 2 руб., іі-ой взнос в январе— I руб. 
остальные 12 р. по 2 р. ежемесячн>', начиная с  февіаля месяца. Для отдельных 
подписчиков этой же категории допускается рассрочка: при подписке в декабре 

м це—5 р., к 20-му февраля—5 р. и к  20-му моя 930 г.— 5 р.
Л п П П Н Р Н Я  П П б І І И в М Я О Т Г а "  н главной кон горе издательства „ЗА РЯ  
І І І ІД І ІН ѵ ІМ І  І І | в п п Н М и ѵ  1 ѵЛш ВО СТО КА1, Руставели, 36; всеми иного
родними эксп. дициями издател ства, почтово-тглегі афными конторами ЗСФСР, 
киосками Всесоюзного „Контрагентства пе 'атп“ и специальными уполномоченны

ми, снабженными соответствующими удостоверениями.
К сведению годовых подписчиков на газету с приложением на 1929 г.

Нввышедпгав из печати томы собрания сочинений В. И. ЛЕНИНА в этом году будут рассылаться под
писчикам в 1930 г. немедленно по мере выхода их пз печати

И з д а т е п ь о т в о  .З А Р Я  ВОСТОНА*

Ленинградское областное управление строительного контроля
■■ 111 — приступило И вы пуску I II

по воем видам строительных работ, составленных иа основании хронометрпжных данных свода производ
ственных строительных норм Комиссии по строительству при СТО Совет Труда и Обороны). КОМСТО СССР 
протоколом от 17 октября 1929 г. за -М 64 предлагает^ ст^ойорганизациям обратить внимание на выпускаемые

Справочники п риспосблены  для составления*
СМ ЕТ, НАЛЕНДАРНО-ПРОИЗВОДСТВЕННЫ *; ПЛАНОВ.
СДЕЛЬНЫ Х РАСЦЕНОК, ПРО И ЗВО ВСТ ЕНН. РАСЧЕТОВ.
РАЗНЫ Х КАЛЬКУЛЯЦИЙ, ТЕХНИЧЕСК. ОТЧЕТОВ и пр.

С П И С О К  С П Р А В О Ч Н И К О В :
пО асфальтовым, асболитовым 

и друг, работам; 
по водопроводным работал; 
по железо-бѳтояяым работам; 
по земляным, дерновым и са 

довым работам; 
по каменным работам;

по кровельным работам: 
по канализационным работам; 
по кузнечным работам; 
по малярным работам, 
по мостовым и дорожным ра

ботам;

по плотничным работам; 
по отекольно-обойным работам; 
по перемещен, материалов; 
по столярным работам; 
по штукатурвым работам и 
по центральному отоплению в 

вентиляции.по печным работам;

справочники по всей основным работам будут выпущены не позже АПРЕЛЯ 1930 г.
П О Д П И С Н А Я  Ц ё Н А і на вою серию справочников 3 0  рублей. По выходе справочников иа печати 

1 11 цена будет впачительно повышена.
Пробные вышедшие из печати справочники по железо-бетовным работам—за 2  руб. 7Б  коп. н по каменным 

работам—за 2  руб. 2 5  коп. высылаются по получении денег.
Заказы с деньгами направлять по адреоу: ЛЕНИН. РАД , просп. 25-го Октября, д. № 42—17

„Вестник Ленинградского Областного Исполкома и Ленинградского Созетам. 6751

П Р Е П О Д А В А Т Е Л Ь ,
оконч. Ленинград, университет,

ГОТОВИТ
в ВУЗ ‘ы и во вое классы школ и тех
никумов по матем. и русі к. Пушкин 
скан ул., 11, кв. 6. Утр. до 12 час. и 
о 4— 9 чао. 6512 1С—8

У Р Р « Я И
франц. и англ. яз. Ул. (Тжуга- 
ШПили (б. Ртищевск.), 9, 3 эт., 
зв. 2 раза. 6690 12—4

Ввиду РЕОРГАНИЗАЦИИ 
СОЮЗА СЕЛЬХОЗКООПЕРАТИВОВ 

ЮГО-ОСЕТНН
просьба ко всем организациям, имеющим взаиморас
чет с  организацией, предъявлять их до 15 декабря т. г.

Адрес: гор. Цхинвали, Союз кооперативов.
Прев ленив 6728 7-4 Р евком иссия

П О С Т А Н О В Л Е Н И Е  № 198
Междуведомственного Тарифного Совещания 

при Правлении ЗКВ. ж. д. (12 п.)
„0  продлении срока действия местного тарифа Зак жел. дор. 

на пр>езд Закосоагнаднмовскнх гелуболюбнтеней"
Срок действия м е с т т г о  тарифа ЗК В  жел. дор .' № 4.13 на 
проезд закосоавиахимовеких голубѳлюбителей, опубликован
ного в № 9« газ „Заря Востока" о.г 28 апреля 1929 года и 
в № 530 Х2970) сборника татшфов, ПРОДЛИТЬ по 31 декабря 

1930 года.
Зам. председателя Междуведомственного Тарифного. 
Совещания п іи Правлении ЗКВ. ж. д.— Тер-МиКЗЭЛЕН. 

6786 Управляющий делами М ТС— ВОРДОРОПСНИЙ

тш .ндосгая ішк ссср и вник-
О Т К Р Ы Т А І  
ПОДПИСКА на 1333

НА Ж В Е Ш Н и І  ПИТЕРА-.тно-щожшяшый ■
р  выктш# - в в я ія ч Е .  
! •  « М А Й  ^

« 1 :  А . 3 . Л У Н А Ч А Р С К О ГО , А . Г. М АЛ Ы С1К 
Вяч. П О Л О Н С К О Г О  м В. И. С О Л О В Ь Е В А *

в ЖУРНАЛУ

БУД УТ Н А П Е Ч А Т А Н Ы :
„НОВЫЙ Инр“ о=

9. Р О М А Н Ы  и П О В Е С Т И :
Ш л ш о в .-с т »  (М О Д  
Щ . ОДГ8НЯН — Гкдроцектраь (роим).,
А. І Ш і і іШ . — Семстопоіь (пош л), 
рртѳи ВЕСЕЛЫМ.— Главы к  ромам ,^оевю, 

кровью умытая".
Д. СЛЕТОВ. -  Черный передел (роим).
9 т с е й  ТОЛСТСД. — Ввтр 1 (повесть).
«. Ф У  ЮГ— Христофор е собачьей 

гояоаой (повесть). 
Р А С С К А З Ы .II.

1Ц.
IV.

V .

С Т И Х И  и  п о э м ы .  
Л И Т Е Р А Т У Р А  И 
С О Ш > Е М Е Н Н О С Т Ь Г~  
С Т А Т Ь И  о б  Н С К У С - 
СТВЁ (с мммтрамакі). 
П О Л И Т И К А , И С Т О -

г о іи з  I

Ж Т Р Н 4 Л

. (П Н Я  *В?1
выходит с  ил* 
люстрациями:'

Я  О 1 П
м  и  о

ж  *  *  
ш  е д т ^ д
СІІ*— !■ Ч Ч -  ^

г - * . - - * . -  •

М О Д Ы  Я
Н А У К А

ПОДПИСКА ПРИНИМАЕТСЯ: ^
рой  «Известий Ц И К  СССР в  ВЦ И К»  (Мо- 
«кв». Отрасти, пл.), всеми почтовыми 
іюовгорами, письмо послами, местными 
3-пол конкхю ш ъ пм  «Гудка», книж ны м и  
отделами потреОит. кооперативов ■ все- 
мв контрагентами.

Дллавердскому комбинату 
Н У Ж Н Ы

К В А Л И Ф И Ц И Р О В А Н Н Ы Е  Р А Б О Ч И Е !

СЛЕСАРЯ
ФРЕЗЕРОВЩИКИ 

Т О К А Р Я  и 
ЭЛЕКТРОМОНТЕРЫ,

знакомые с трехфазным током.
Оплата в среднем от 15г> руб. до 200 р., переезд 

оплачивается, коммунальные услуги  согласно колло- 
говора.

Предложения с указанием о прежней работе на
правлять; ст. Аллавѳрды, Зак. ж.-д. комбинату. в7во м

Ю*"»»«»**>>1И*», *1Ш 0 >ИИ *> 8П Ц *6М * М И 1*Й | | | ^ 0>0И!
Медфак Тифлисского государственного 

университета
О БЪ Я ВЛ ЯЕТ

КОНКУРС
заведывэющего КАФЕДРОЙ СОЦИАЛЬНОЙ Г * ГИЕНЫ.

Необходимо представить курикулум вьте и научные 
труды

Последний срок подачи заявлений 1 февраля 1930 г 
В предыдущем об явлении ( .3 .  0 / *  282) вкралась 

ошибка: вместо „обніатольно" дояюно быть

— а г 1 в ш ш ,
      ______   СО

ПРЕСС-БЮРО
' « н м  ая4 д , « Г » Е

* г і®


